
Это не сухой академический экзамен. Формат 
защиты у кафедры особенный: ни длинных докла-
дов, ни сложных чертежей. Вместо этого – подиум, 
чуть приглушенный свет, музыка и много-много 
нарядов. Для студентов это способ показать свои 

коллекции одежды и отстоять творческую концеп-
цию. За кулисами – десятки дизайнеров и моделей. 
А вокруг все кипит, как за минуту до театральной 
премьеры.

Пылесосы 
для тротуаров 
«Городское дорожное хозяйство» 
получило новую технику 
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Цемент, 
металлопрокат 
и пиломатериалы 
пошли в рост
Цены на стройматериалы этим 
летом могут вырасти еще на 
15–20%
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Как проходит 
день сотрудника 
зоопарка
Выпускают ли диких зверей 
погулять и можно ли взять 
кого-то домой 
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«Make Ivanovo 
Great Again» 
Призыв с Петербургского 
международного экономического 
форума.  
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ЗА КУЛИСАМИ 
МОДНОГО ПОК АЗА

Как нервничают студенты-дизайнеры и спешно меняют 
образы модели на защите дипломов в ИвГПУ

В июне в актовом зале Ивановского политеха шумно – суматоха, шелест тканей 
и гул голосов. На кафедре дизайна костюма и текстиля им. Н.Г. Мизоновой 

проходит защита дипломных проектов

Радовать себя надо, 
радовать!

Окончание отпуска – грустная 
реальность, с которой многим 
трудно примириться. Психологи 
даже формулируют советы, как 
именно надо настраиваться на 
работу, плавно входить в трудо-
вой режим, без стресса и срывов. 
Их много, и сейчас я не об этом. 
А о том, как надо ценить каждый 
момент, радоваться каждому 
дню и не портить себе отпуск, 
считая, сколько осталось до его 
окончания.

Большинство россиян, не-
смотря на большой спрос на 
путешествия, все-таки на время 
отпуска остаются дома, прово-
дят его на даче, в деревне или 
в квартире. Занимаются бытом, 
ремонтом, огородом, чем-то ра-
нее отложенным, даже ходят по 
различным инстанциям – то есть 
делают то, что не успевали сде-
лать в течение года.

При этом совсем забывают 
или не думают вовсе о радости 
как необходимом витамине или 
даже лекарстве, которого не 
хватает абсолютно всем. На са-
мом деле радовать себя нужно 
постоянно и чем угодно. Некото-
рые религиозные учения вообще 
утверждают, что именно для это-
го человек и приходит в этот мир. 

Многие скажут, какая уж тут 
радость – одна сплошная рутина. 
Но от кого же это зависит? Нет 
средств поехать на море? Навер-
няка найдутся деньги на поездку 
по малым городам нашей обла-
сти – столько у нас интересного, 
столько можно сделать впечат-
ляющих открытий, все это здесь, 
рядом. 

Отчитаюсь за свой двухне-
дельный отпуск: мы с друзьями 
ездили на страусиную и улиточ-
ную фермы в Шуйский район, 
катались на кораблике по Вол-
ге в Кинешме, залезали на 
колокольню в Шуе, в Иванов-
ском драматическом театре 
смотрели комедию, ходили в 
поход к знаменитому Борщов-
скому дубу (об этом подготовлю 
отдельный материал), ездили 
паломниками к святому Леонтию 
в село Михайловское, в Костро-
му за экзотическими сырами. 
Я освоила сапборд, научилась 
делать настоящий плов в казане, 
на рыбалке с бывалыми рыба-
ками сама поймала маленького 
судака и большого жереха. Ко-
нечно, были купание, шашлыки 
и прочие летние удовольствия. И 
при этом у меня посажен полный 
огород разных овощей и ягод, за 
которыми тоже нужен уход. Еще 
я сшила кучу подушек для новых 
садовых качелей, которые меня 
теперь тоже радуют, и блузку. 

В целом впечатлений мы с 
семьей и с друзьями получили 
не меньше, чем, например, от 
поездки в Турцию или еще куда 
подальше. Я сделала почти все из 
задуманного. Что не успела – до-
делаю в следующий раз. Главное, 
почти каждый мой отпускной день 
был новым, насыщенным, прият-
ным и провела я его в пределах 
ста километров от дома.

Да, отпускные дни пролетают 
быстро – это факт. Но пусть же 
они будут другими, отличаются от 
будней и радуют. Поставьте себе 
такую задачу.

Ольга Хрисанова

Пределы роста
В среднем по стране тарифы 

вырастут на 11,9%, в Ивановской 
области – на 11,7%, в городе Ива-
ново – на 14,9%. Жителям област-
ного центра придется платить 
больше других за водоснабжение 
и водоотведение. Как разъяснили 
в областном департаменте энер-
гетики и тарифов, это необходимо 
для реализации инвестпрограм-
мы, направленной на улучшение 
качества воды, повышение на-
дежности систем водоснабжения 
и водоотведения. 

В конце прошлого года 
утверждены предельные индек-

сы изменения платы за комму-
нальные услуги с июля:

тепло – 14,9%,
вода и канализация – 18%,
электроэнергия – 12,6–13,8%, 
сетевой газ – 9,15%,
вывоз ТКО – 11,7%.

Это максимально допусти-
мые прибавки к нынешним та-
рифам. Вполне возможно, что 
ресурсоснабжающие организа-
ции ограничатся более скром-
ным ростом. Окончательные 
тарифы сейчас известны лишь 
относительно газа. Так, расцен-
ки на него во втором полугодии 
вырастут на 7,6%.

За ЖКХ – не больше 22% 
семейного бюджета

Д ля ма лообеспеченных 
граждан в Ивановской области 
сохраняются адресные меры 
поддержки при оплате комму-
нальных услуг. В соответствии 
с областным законом, субсидии 
предоставляются, если расходы 
на оплату жилого помещения и 
коммунальных услуг составляют 
более 22% от совокупного дохода 
семьи. 

Известно, что в прошлом 
году такую меру поддержки 
получали более 23 тысяч ива-
новских семей, средний размер 

субсидии на одну семью соста-
вил 1600 рублей в месяц. 

Платить можно будет 
до 15 числа

Есть и «пряник» для потреби-
телей коммунальных услуг. Край-
ний срок оплаты по квитанциям 
перенесут с 10-го на 15-е число 
месяца. А срок предоставления 
платежных документов поменя-
ется с «первого числа месяца» на 
«пятое число». Закон об этих из-
менениях подписал на этой неделе 
президент РФ Владимир Путин. 

Этот шаг объясняется удоб-
ством для граждан, так как 
большинству россиян зарплата 
выплачивается 12 или 15 числа, 
и оплата после получения зар-
платы позволит избежать про-
срочек и начисления пени. Новые 
правила начнут действовать с 
1 марта 2026 года. 

Тарифы повысят, но оплату отсрочат
С 1 июля за ЖКХ придется заплатить больше
Со второго полугодия по всей стране поднимаются цены на оплату услуг ЖКХ. 
Об этом было известно давно, однако новые платежки все равно могут стать 
для многих неожиданностью. 
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Член областной Общественной палаты, доверенное лицо Владимира 
Путина на выборах Президента РФ, начальник службы подготовки 
производства завода «Профессионал» Андрей Аристов

Дворы станут светлее
190 проектов в 22 муниципалитетах стали 
победителями региональной программы «Светлый 
двор». Жители Иванова оказались одними из самых 
активных и настойчивых, подав заявки на участие  
в конкурсном отборе. 

– Был рад сообщить жителям хорошие новости о том, 
что губернатор Станислав Воскресенский подписал по-
становление областного правительства и наши проекты 
официально утвердили, – говорит один из кураторов про-
екта «Светлый двор», депутат Ивановской городской думы 
Евгений Ячменев. – А значит, уже в этом году появится 
освещение вдоль дороги, ведущей к 20-й школе и на спорт-
площадке у дома № 22 на улице Любимова.

Напомним, губернатор Станислав Воскресенский поддер-
жал программу регионального отделения «Единой России» 
«Светлый двор», в рамках которой будет оказываться помощь 
жителям в освещении дворов. Кураторы проекта помогали 
жителям на стадии подготовки документов – важно было не 
только собрать подписи, но и правильно оформить заявки. Стать 
участником проекта и получить региональную субсидию могла 
любая инициативная группа граждан, включая ТОСы. 

– Я курировал ТОС «Левобережный» и проект на Дюков-
ской, 21, – рассказывает член областной Общественной па-
латы, доверенное лицо Владимира Путина на выборах Прези-
дента РФ, начальник службы подготовки производства завода 
«Профессионал» Андрей Аристов. – Оба они – среди победи-
телей конкурса, наши заявки одобрены. Скоро во дворах будет 
светло. Вместе будем следить за реализацией проектов, чтобы 
сделали правильно и на совесть.

Члены Ассоциации СВО Ивановской области (слева направо) Денис Тупицын, Игорь Клюйко, Владимир Лебедев, Александр Черкасов, Дмитрий Тищенко

Энергию ветеранов СВО – в мирное русло
Ассоциация ветеранов СВО Ивановской области заявила о начале деятельности почти полгода 
назад. За небольшой период она уже стала у многих на слуху, оказывая реальную помощь не только 
возвращающимся со СВО военнослужащим в их адаптации к мирной жизни, но и решая вопросы 
благоустройства, организуя различные патриотические мероприятия для детей и молодежи. 

– Мы находимся на связи и с теми бойцами, кто на передовой, и с теми, кто возвращается домой, – говорит 
гвардии майор ВДВ, исполнительный директор Ассоциации ветеранов СВО Ивановской области Денис Тупицын. –  
Наша организация призвана помочь в реабилитации, а также в обучении и трудоустройстве. Многие ветераны 
также активно включаются в общественную жизнь города. 

В последние месяцы с участием ветеранов СВО Дениса Тупицына и Дмитрия Тищенко, курирующих в 
Иванове проект «Светлый двор», прошли встречи с жителями, желающими сделать освещение своих дворовых 
пространств. Благодаря поддержке ветеранов в правильном оформлении заявок, проекты освещения успешно 
прошли конкурсный отбор. Так, в микрорайоне 14-е Почтовое отделение в районе домов № 260 и 267 скоро поя-
вится уличное освещение. Инициатива проведения работ принадлежит местному жителю, майору военно-транс-
портной авиации Дмитрию Тищенко и ТОС «Северный». 

Также на днях по просьбе представителей ТОС «Лесное» после обращения в горадминистрацию Денису 
Тупицыну удалось добиться оперативной ликвидации несанкционированной свалки на Плесской улице. «У 
нас, десантников, есть девиз: «Никто, кроме нас», – говорит Денис Тупицын. – Это значит, что не надо ждать, 
что кто-то решит проблему за тебя. Надо самому брать ответственность за свой город и делать его комфорт-
ным и безопасным». 

Дороги в частном секторе 
тоже требуют внимания
Активисты «Единой России» продолжают заниматься 
состоянием внутриквартальных и подъездных дорог, 
этот вопрос всегда волнует жителей. 

В частном секторе, где отсутствует асфальтовое покры-
тие, особенно остро стоит вопрос проезда в межсезонье 
и после осадков. По словам заместителя секретаря Ива-
новского городского местного отделения партии «Единая 
Россия», координатора партпроекта «Народный контроль» 
Михаила Карлявина, на некоторых улицах ситуация уже 
изменилась к лучшему. 

– Проведены работы по отсыпке щебнем на улице 10-й 
Вишневой, это протяженный отрезок, где в весенний период 
регулярно возникают проблемы с проездом, – рассказал 
Михаил Карлявин. – На улице Генерала Горбатова (участок 
от 8-й до 9-й Минеевской) тоже навели порядок по обраще-
ниям жителей. Контролирую процесс лично: важно, чтобы 
работы выполнялись не формально, а с учетом реальных 
потребностей и особенностей местности. Такие меры, как 
отсыпка дорог, – временные, но важные. Ведем системную 
работу по включению этих участков в программы ком-
плексного благоустройства.

Детский сад должен быть 
уютным и теплым 

Координатор партпроекта «Единой России» «Светлый 
двор во Фрунзенском районе Дмитрий Вопиловский наме-
рен добиться утепления пристройки детского сада № 23. 

Детский сад № 23 – место, знакомое многим родителям, – 
 каждый день они сюда приводят своих малышей. А за поряд-
ком тут следит заведующая Татьяна Александровна Разумова. 

– Сразу видно: человек на своем месте. Все у нее под 
контролем – и садик, и территория вокруг него. Чисто, 
ухоженно, все с душой, – говорит координатор партпроекта 
«Светлый двор» во Фрунзенском районе Дмитрий Вопилов-
ский. – Но, как нередко бывает, не без проблем. Пристройки, 
где размещаются ясельные группы, требуют утепления. 
Детские игровые элементы давно устарели, надо бы обно-
вить. Будем включаться, помогать, принимать меры, чтобы у 
детей были достойные условия для игр и развития. 

Михаил Карлявин с жительницей улицы 10-й Вишневой
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Александр Кузьмичёв,  
председатель Ивановской городской думы

Лето надежд
Летняя пора для тысяч юных иванов-

цев – время особое, наполненное пере-
живанием и радостью, тревогой и светлой 
надеждой. Сезон последних школьных 
звонков, напряженной сдачи экзаменов, 
волнующего ожидания результатов и, на-
конец, выбора своего пути во взрослую 
жизнь. Это важнейший момент определе-
ния будущего – поступления в универси-
теты и колледжи, начало профессиональ-
ного становления.

Каждый аттестат – это билет в новую 
жизнь, и лето 2025 года стало такой от-
правной точкой для 1699 молодых жите-
лей областного центра. Особую гордость 
вызывают 333 выпускника, удостоенные 
медали «За особые успехи в учении». Это 
значит, что почти каждый пятый иванов-
ский школьник окончил обучение с отли-
чием. Статистика красноречива: каждый 
второй медалист – победитель или при-
зер региональных, всероссийских олим-
пиад, интеллектуальных и творческих 
конкурсов. Это свидетельствует не толь-
ко об усердии в учебе, но и о разносто-
роннем развитии наших детей.

Обязательные для получения атте-
стата ЕГЭ по математике и русскому язы-
ку стали стартовой площадкой. Многие 
выпускники шли дальше, сдавая допол-
нительные предметы, необходимые для 
поступления в высшие учебные заведе-
ния. И здесь наши ребята показали отлич-
ные знания. В 2025 году регион празднует  
29 стобалльных результатов на ЕГЭ по 
разным предметам. 

Традиционно основная часть бюд-
жета областного центра направляется в 
сферу образования. Это не просто статья 
расходов, это самая важная инвестиция 
в будущее региона. Успехи выпускников  
2025 года – наглядное подтверждение 
правильности этого курса. 

Выражаю искреннюю благодарность 
педагогам за их нелегкий труд, терпение 
и профессионализм, умение зажечь в уче-
никах искру познания. Благодарю роди-
телей за их неизменную поддержку, лю-
бовь и веру в детей.

Ивановская земля воспитывает та-
лантливых, умных и целеустремленных 
молодых людей. Мы гордимся нашими 
выпускниками и искренне надеемся, что 
они, получив блестящее образование, 
останутся в родном регионе, чтобы при-
менять свои знания и энергию здесь, на 
родной земле, внося вклад в ее развитие, 
науку, культуру, экономику. Их успехи се-
годня – это залог процветания нашего го-
рода и области завтра!
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Терентьевой Екатериной Сергеевной (адрес: Ивановская область, г. Кохма, ул. Радужная, д.4, кв.2, engineer_es@mail.ru, тел. 89303431909, номер регистрации в 

государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность № 18530, аттестат кадастрового инженера 37-11-75, член Ассоциации СРО «ОПКД», зарегистрированного за № 2317 

от 15.09.2016 г), выполняются кадастровые работы по межеванию земельных участков:

- с К№ 37:24:040331:10, по адресу: Ивановская область, г. Иваново, пер. 10-й Линейный, (дом 29). Заказчиком кадастровых работ является Никитина Виктория Федоровна 

(адрес местожительства: Ивановская область, г. Иваново, пер. 10-й Линейный, д.29, тел. 89012899667). 

- с К№ 37:24:040906:18, по адресу: обл. Ивановская, г. Иваново, Коллективный сад «Энергия», ул. 1-я Ростовская. Заказчиком кадастровых работ является Петрова Виктория 

Анатольевна (адрес местожительства: Ивановская обл., г. Иваново, ул. Кавалерийская, д.50, кв.85, тел. 89038888053);

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ и ознакомление с проектами межевых планов земельных участков состоится по адресу: Ивановская об-

ласть, г. Иваново, ул. Куконковых, д.144А, оф. 34 «28» июля 2025 г. в 10:00. Возражения по проекту межевого плана и требования о проведении согласования местоположения границ земельного 

участка на местности принимаются с «27» июня 2025 г. по «28» июля 2025 г. по адресу: Ивановская область, г. Иваново, ул. Куконковых, д.144А, оф. 34. 

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границ:

К№ 37:24:040331:11, по адресу: обл. Ивановская, г. Иваново, пер. 10-й Линейный, дом 27; 

К№ 37:24:040331:13, по адресу: обл. Ивановская, г. Иваново, ул. 2-я Лучевая, дом 15; К№ 37:24:040906:17, по адресу: обл. Ивановская, г. Иваново, Коллективный сад «Энергия», ул. 1-я Ростовская;

К№ 37:24:040906:28, по адресу: обл. Ивановская, г. Иваново, Коллективный сад «Энергия», ул. 1-я Ростовская;

К№ 37:24:040906:51, по адресу: обл. Ивановская, г. Иваново, район ул. 1-я Ростовская (земли общего пользования), а так же иные смежные земельные участки, расположенные в кадастровых 

кварталах 37:24:040331 и 37:24:040906. При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах 

на земельный участок (ч.12 ст.39, ч.2 ст.40 Федерального закона от 24.07.2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»). В случае неявки, заинтересованных лиц на согласование границы 

земельного участка и отсутствия поступивших возражений и заявлений на данную публикацию, согласно Закона, границы земельных участков будут считаться согласованными.

У кольца не будет 
свалки

В районе меланжевого комбината (там, где 
раньше было трамвайное кольцо) работает 
небольшой рынок. Здесь всегда многолюдно и, 
к сожалению, грязно. Мусора от торговли об-
разуется немало, а вот организованной контей-
нерной площадки нет. Теперь ее установят.

На многочисленные обращения местных 
жителей отреагировал глава города Александр 
Шаботинский. Он лично выехал на место, где на 
протяжении нескольких лет регулярно образу-
ются навалы мусора, чтобы решить проблему.

По информации городского управления 
жилищно-коммунального хозяйства и жилищ-
ной политики, в 2019 году ТЦ «Меланжист» 
(ООО «Красмеланж») согласовало в мэрии 
контейнерную площадку на муниципальной 
территории для обслуживания объектов роз-
ничной торговли. Между тем сотрудники рынка 
отходы от торговой деятельности складируют 
на городской земле, минуя согласованное место 
сбора отходов.

В 2023 году муниципалитетом в целях пре-
дотвращения стихийной свалки был установ-
лен бункер для сбора мусора. Вывоз отходов 
выполнялся в рамках муниципального контрак-
та. Однако проблемы это не решило, поэтому 
бункер-накопитель был ликвидирован.     

«Сегодня поставим точку в этом вопросе. 
Решили земельный участок выделить под ор-
ганизацию контейнерной площадки. Ее устано-
вит ООО «Красмеланж», то есть собственники 
рынка. Планируется разместить здесь шесть 
контейнеров и отсек для крупногабаритных 
отходов. Кроме того, предприниматели смон-
тируют видеокамеру, чтобы контролировать 
качество уборки и фиксировать несанкцио-
нированный сброс отходов, – сообщил глава 
города Александр  Шаботинский. – За послед-
ние полгода за счет средств муниципального 
бюджета мы установили в Иванове без малого 
30 новых контейнерных площадок. Они выстав-
лены в самых проблемных местах. Это позво-
лило предотвратить формирование стихийных 
свалок. В планах на этот год – установка еще  
15 площадок».

Завершается ремонт дороги на Собинова
Улица Собинова в этом году ремонтируется на участке от улицы Шуван-

диной до улицы Афанасьева – это 918 метров. «Улица является подъездом к 
нескольким значимым социальным объектам – двум школам, детскому саду и 
НИИ Материнства и детства. Поэтому объект был включен в нацпроект  «Инфра-
структура для жизни», – отметил заместитель мэра Артем Осинкин, который 
проинспектировал ход ремонтных работ.

Дорожное покрытие здесь не ремонтировалось несколько десятилетий. 
Проект ремонтных работ обсуждался с жителями, которые внесли свои замеча-
ния. Они касались геометрии тротуаров, вопросов водоотведения, расположения 
бордюрного камня. 

Сейчас работы подходят к концу. Помимо укладки нового асфальта, подряд-
чик установил новый бортовой камень. Запланированы благоустройство газонов, 
установка знаков дорожного движения, нанесение разметки. 

В прошлую субботу парк им. Степанова вновь стал площадкой национально-
го татарского праздника Сабантуй. В народном календаре он символизирует 
окончание весенних полевых работ. В Ивановской области широко праздну-
ют Сабантуй с 1994 года. 

«Сабантуй – это исторический праздник тюркских народов. Но я считаю, что 
в наше время это праздник всех жителей города, потому что такой праздник 
укрепляет межнациональную дружбу», – отметил в своем приветственном слове 
мэр Александр Шаботинский. Гостей праздника порадовала яркая музыкаль-
ная программа, в которой приняли участие сольные исполнители и творческие 
коллективы из Татарстана и Иванова. Для молодежи был организован турнир по 
национальной борьбе на поясах «Кореш». Кроме того, взрослые и дети смогли 
принять участие в веселых конкурсах, приобрести сувенирную продукцию и 
отведать блюда национальной кухни.

ГРАФИК ПРИЕМА ИЗБИРАТЕЛЕЙ ДЕПУТАТАМИ ИВАНОВСКОЙ 
ГОРОДСКОЙ ДУМЫ СЕДЬМОГО СОЗЫВА В ИЮЛЕ

Александр Кузьмичев, председатель Ивановской городской думы, 4 июля, 13:00–15:00, пл. Революции, 4, офис 33, тел. 59-46-57

Галина Бочкова, заместитель председателя Ивановской городской думы, 7 июля, 15:00–17:00, пл. Революции, 4, офис 33, тел. 59-46-57

ПРИЕМ ИЗБИРАТЕЛЕЙ ДЕПУТАТАМИ ИВАНОВСКОЙ ГОРОДСКОЙ ДУМЫ ПО ЕДИНОМУ ГОРОДСКОМУ ОКРУГУ ИВАНОВО

Александр Бакакин

3 июля, 10:00–11:45, дистанционно, по предварительной записи по тел. 8 906 512 67 76 

Виктор Лисицин, 24 июля, 18:00–20:00, пл. Революции, 6, 9-й этаж, к. 916, 

по предварительной записи по тел. 8 910 999 44 33

Владимир Синицин, 7, 21 июля, 13:00–15:00, пл. Революции, 6, 9-й этаж, к. 915, 

по предварительной записи по тел. 41-13-98

Олег Мишагин, 21 июля, 15:00–17:00, пл. Революции, 4, офис 33

Леонид Денисов, 26 июля, 13:00–15:00, пл. Революции, 6, к. 913, по предварительной записи по тел. 8 910 668 85 08

Нина Троицкая, 2 июля, 19:00–20:00, пл. Революции, 4, офис 33

Евгений Ячменев, 25 июля, 9:00–11:00, пл. Революции, 4, офис 33

Заявленные приемы будут проводиться по предварительной записи по телефону. Дополнительная информация – по тел. 30-05-11

ПРИЕМ ИЗБИРАТЕЛЕЙ ПО ОДНОМАНДАТНЫМ ОКРУГАМ

Округ № 3: Сергей Гришин

18 июля, 13:00–15:00, пл. Революции, 4, офис 33, тел. 59-46-57

Округ № 5: Екатерина Копылова

14 июля, 15:00–17:00, пл. Революции, 4, офис 33, тел. 59-46-57

Округ № 7: Сергей Томс

28 июля, 15:00–17:00, Кохомское шоссе, 29 

(Школа искусств, гимназия № 44), 

по предварительной записи по тел. 8 905 109 20 20

Округ № 15: Иван Андреев 

28 июля, 15:00–17:00, пл. Революции, 4, офис 33, тел. 59-46-57

фо
то

: i
va

no
vo

.g
os

us
lu

gi
.ru



4 в ы х о д и т  е ж е н е д е л ь н о

благоустройство 27 июня | 2025 г. | № 25 (27311)

текст/фото: Дарья Володина

ре
кл

ам
а

МегаФон проведет цифровую трансформацию 
Подмосковья 
МегаФон и правительство Московской области договорились о совместном развитии инфра-
структурных проектов на территории региона. Сотрудничество подразумевает цифровизацию 
жилищно-коммунальных служб, внедрение систем экологического мониторинга области и дру-
гие инициативы. Соответствующее соглашение подписано на Петербургском международном 
экономическом форуме – 2025.

МегаФон уже успешно работает над цифровым развитием Московской области. Так, оператор 
установил умные датчики в 500 подмосковных котельных в густонаселенных городских округах. 
Устройства контролируют показатели температуры воды и давления в трубах и в случае отклонений 
от нормы присылают оповещения инженерам. 

Также МегаФон обеспечил высокоскоростной связью экономическую зону «Дубна» и модерни-
зировал сеть в наукограде Пущино – крупнейшем центре научных исследований в области биологии. 
Помимо этого, оператор продолжает развивать телеком-инфраструктуру в социальных объектах 
региона: в госпитале «Лапино» и Детском клиническом центре имени Леонида Рошаля, ставшим 
флагманским проектом в развитии детского здравоохранения Подмосковья.

«Убежден, что наше партнерство послужит примером для других регионов страны в реализации 
масштабных программ», – прокомментировал генеральный директор МегаФона Хачатур Помбухчан.

Малы, да работящи
Новые универсальные коммунальные машины 

(УКМ-2500М, или мини-КДМ) предназначены именно для 
того, чтобы убирать тротуары. Размер невелик, а манев-
ренность – великолепная. Так что они могут легко спра-
виться с уборкой мест, которые обычно труднодоступны 
для крупногабаритных машин. 

Более того, эта техника многофункциональна и может 
выполнять целый комплекс работ, причем как зимой, так и 
летом. Все зависит от того, какое навесное оборудование 
установили на машину.

Летом мини-КДМ используются в качестве вакуум-
ных подметательно-уборочных и поливочных машин. Для 
каждой функции свое оборудование: в том числе щетки, 
гидротехнические установки, пластиковые бочки для 
воды и бункеры для сбора смета (емкость каждого – два 
кубометра). 

По сути, машина работает как огромный пылесос, ко-
торый затягивает песок и мелкий мусор в бункер. К слову, 
в комплекте у УКМ есть и отдельный пылесос, которым 
можно собирать мелкий мусор, асфальтовую крошку и 
песок. «Пылесосить» можно даже на обочинах тротуаров – 
там, где невысокая трава (зелень останется на месте, а 
мусор попадет в бункер).

Зимой же новинки будут работать на уборке сне-
га (сгребать, очищать и подметать), а также проводить 
противогололедную обработку дорог и тротуаров. Объем 
накопителя под противогололедные материалы – полтора 
кубометра. 

Эти универсальные коммунальные машины только по-
ступили на предприятие «Дорожное городское хозяйство», 
и сейчас специалисты начали их тестировать. 

Нареканий нет
Потребность в подобной технике существовала давно, 

чтобы механизированную уборку тротуаров проводить в 
максимальных объемах. Многие помнят, что несколько лет 
назад на городских тротуарах начали работать похожие 
комбинированные машины – так называемые ситикэтки. 
Однако, как пояснили специалисты «Доргорхоза», чтобы 
убрать весь город, их не хватало, да и техника эта была 
уже, так скажем, б/у. Нынешние же – новые, современные. 
Их закупили на средства городского бюджета специально 
для «Доргорхоза».

Как рассказал заместитель директора предприятия 
Вячеслав Козак, прежде чем сделать заявку на технику, 

основательно изучили опыт соседних регионов – что, как 
и где работает. Говорит, что на данные машины нареканий 
нет. Однако сейчас необходимо самим проверить, как 
новинки поведут себя на улицах города. Началось тести-
рование: специалисты смотрят, как идет промет, насколь-
ко мощно работает пылесос, какие участки тротуаров 
чистятся хорошо, а какие – с трудом. 

Скорость у машины невысокая – от двух до двадцати 
километров в час – в зависимости от сложности работы и 
загрязненности участка. В среднем за час работы маши-
на преодолевает около десяти километров. К слову, эта 
чудо-техника может работать не только на пешеходных 
дорожках, но и на обочинах дорог – там убирать смет и 
мусор. Однако это пока лишь перспективы, потому что в 
ближайшее время этим двум «малышкам» работы хватит 
и на городских тротуарах.

Свое – лучше
Специалисты отмечают: выбирали именно отече-

ственную технику. Глава города Александр Шаботинский 
рассказал: «С прошлого года стараемся упор делать имен-
но на отечественную технику, работаем с производителя-
ми, которые оперативно могут привести сюда бригады по 
устранению мелких недостатков. Также специалисты этих 

предприятий приезжают. Они консультируют и обучают 
наших водителей».

Гораздо удобнее, когда можно получить запчасти 
и комплектующие, а также консультацию – без помех. 
Более того, наши специалисты хоть и остались довольны 
техникой, но все-таки попросили расширить функционал 
коммунальных машин. «Данный автомобиль поставлялся 
на российский рынок без рейки для обработки тротуаров 
жидким реагентом, – пояснил Вячеслав Козак. – Так что 
мы производителей заранее попросили, чтобы они эту 
рейку сделали, и в итоге получили автомобили, укомплек-
тованные данным оборудованием».

«Чистодоры» и дереводробилка
Миниатюрные комбинированные поливомоечные 

машины – не единственная обновка, закупленная для 
нужд города в нынешнем году. Как рассказал Александр 
Шаботинский, пришла техника, связанная с уборкой 
придорожной полосы, – «Чистодоры». Это прицепные 
машины элеваторного типа. За час одна машина в танде-
ме с самосвалом собирает до 1,5 тонны мусора. Причем 
прицепной агрегат справляется не только с пылью, но и с 
более крупным мусором, таким как щебень и ветки. 

Также в городе купили новый илосос, а в ближайшее 
время должна приехать каналопромывочная машина. 
«Это позволит нам чистить ливневую канализацию уже 
без привлечения сторонних организаций», – отметили в 
мэрии. Вячеслав Козак добавил: с ливневками в городе 
проблемы, поэтому сейчас на базе предприятия пла-
нируют создать отдельную бригаду, которая не будет 
отвлекаться на подтопления и текущую откачку воды, 
а станет основательно заниматься именно ливневой 
канализацией. 

Приобрели для города и дереводробилку. Специаль-
ная машина позволит уничтожать в щепу все ветки, что 
остаются после обрезки деревьев. Новый агрегат справ-
ляется даже со стволами диаметром более тридцати 
сантиметров. Машина уже прошла испытания.

Эта техника позволит решить проблему с навалами 
веток и спиленных деревьев, которая в последнее время 
приобрела внушительные масштабы. Теперь их можно 
будет не вывозить, а сразу измельчать на месте. 

Как отмечают в мэрии, потребность в технике оконча-
тельно еще не закрыта, новые закупки необходимы, однако 
и эти поставки позволят лучше проводить уборку города и 
заниматься его благоустройством 

ПЫЛЕСОСЫ ДЛЯ ТРОТУАРОВ 
Новая дорожная техника: миниатюрная, но мощная и современная
На улицы города вышла новая техника – две современные универсальные коммунальные машины. Пока они работают 

на центральных проспектах. Но вскоре эти миниатюрные городские уборщики отправятся и на окраины, 
чтобы и там привести в порядок тротуары
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По заверению аналитиков, рынок 
стройматериалов в 2024–2025 годах 
пережил резкие колебания спроса: 
после роста в начале прошлого года 
последовало падение, а отмена льгот-
ной ипотеки неожиданно привела к 
увеличению покупок. Предполагает-
ся, что этим летом стройматериалы 
подорожают на 15–20%. Вероятен рост 
цен на кровлю, фасады, ПВХ-водосто-
ки, софиты, сайдинг, клеи и гермети-
ки. Строители и ремонтники это уже 
заметили.

Влетит не в копеечку,  
а в рубль

Ивановец Андрей Крапивников не 
профессиональный строитель, но знает 
толк во многих работах – бетонных, 
плотницких, кровельных и каменных.

«Три года назад я строил гараж себе. 
Нужен был бетон, арматура, газобетон-
ные блоки, кровля и многое другое. А 
нынче помогал строить такой же гараж 
свату. Тогда я записывал расходы, и 
сейчас мне есть с чем сравнить. Так вот 
тогда арматура стоила 47 тысяч рублей 
за тонну, нынче уже 65 тысяч. Бетон  
(В 22.5) был 5700 за один кубометр, 
стал – 7800. Еще мне нужны были сухие 
строганые доски. Так вот тогда они сто-
или 25 800 рублей за куб, сейчас –  
38 000. Может, вы найдете дешевле? У 
нас не получилось. Считайте, повыше-
ние существенное, не на 15–20%, как 
говорят и пишут, а на все 38%. Так что 
гараж свату влетит нынче в копеечку, а 
точнее сказать – в рубль.

Крыша поднялась,  
а кирпич стоит на месте

Сергей Виноградов давно собирался 
поменять старую шиферную крышу в 
своем частном доме. «В прошлом году 
не получилось заняться ремонтом – я 
заболел, хотя приценивался и даже 
вызывал бригаду мастеров посчитать 
объем и стоимость работ. А в этом году 
все-таки решился. Правда, заплатить за 
материалы пришлось почти в полтора 
раза больше. Весной 2024 года ква-
дратный метр кровли стоил 511 рублей, 
нынче уже 784 рубля. Мне надо  
94 квадратных метра, вот и получается, 
что прошлым летом на основные мате-
риалы я бы потратил на 20–25 тысяч  
рублей меньше. Всякие специальные 
элементы – козырек, конек, труба, 
снегозадержатели и прочее – не считаю. 
Ну и сами работы, пусть ненамного, но 
все-таки подорожали. В прошлом году 
мы сговорились с бригадой кровель-
щиков на 85 тысяч за весь объем работ, 
нынче уже на 100. От такой дороговизны 
крыша у любого может поехать (смеет-

ся), но моя не рухнула. Забыл сказать: я 
покупал еще доски на обрешетку, под 
профнастил, на мою крышу понадоби-
лось чуть больше куба. Это тоже вышло 
дороже, чем обошлось бы мне в про-
шлом году, – выросло все.

Наверное, существенно не поднялся 
только кирпич. Я пристраивал неболь-
шой сарайчик к дому. Так вот, например, 
керамический кирпич одинарный в про-
шлом году стоил 19,50 за штуку, нынче 
я покупал за 21 рубль. Вот за это люблю 
кирпичи, что они несильно дорожают. Я 
читал, этот стройматериал не маркетин-
говый, не пиковый, на него всегда рав-
номерный спрос, и он не сильно зависит 
от сезона. Поэтому кирпич дорожает 
максимум на 5–8%».

Виноваты геополитика  
и ключевая ставка

Аналитики отмечают, что с 2021 года 
цены на строительные материалы вырос-
ли практически вдвое, и в 2025 году эта 
тенденция продолжится. Причем суще-
ственно увеличится стоимость базовых 
стройматериалов.

«Это никому не нравится: ни потре-
бителям, ни продавцам, – сетует марке-
толог компании «Центр металлокровли» 
Алина Зубкова. – Но мы вынуждены 
реагировать на изменения рынка. Все 
влияет: тарифы выросли на газ, на гру-
зовые железнодорожные перевозки. К 
тому же мы по-прежнему зависим от им-
порта оборудования. В условиях санкций 
расходы на покупку и доставку необ-
ходимых запчастей регулярно растут. 
Расчеты с поставщиками производятся в 
валюте, и это увеличивает издержки.  
А потом и сам спрос на стройматериалы 
вырос, причем значительно. Опять же 

цены на сырье взлетели. Мы тоже спра-
шивали своих поставщиков: почему так? 
А нам отвечали – смотрите новости: и 
ресурс ограничен, и вообще геополити-
ка – факторы, на которые мы с вами ну 
никак повлиять не можем».

Стойкий спрос на ИЖС
Буквально все производители 

стройматериалов основной причиной 
роста цен называют, конечно же, клю-
чевую ставку ЦБ. Только ленивый ее 
сейчас не ругает. Из-за нее под угрозой 
оказалась вообще вся строительная 
отрасль. Хотя, по данным Росстата, не-
смотря на это, индивидуального жилья в 
Ивановской области в январе–мае  
2025 года было построено (сдано в 
эксплуатацию) на 42,3% больше, чем за 
аналогичный период прошлого года – 
276,1 тысячи квадратных метров. 

Профессор РЭУ им. Плеханова На-
талья Проданова предполагает: «На цене 
стройматериалов сказалось и вводимое 
в 2025-м требование относительно их 
маркировки. Думаю, из-за всех этих 
причин заметно подорожают цемент, 
металлопрокат, пиломатериалы. Причем 
импортные стройматериалы по прогно-
зным расчетам могут вырасти в цене на 
20–25%. А еще в связи с ужесточением 
экологических норм и требований к энер-
гоэффективности строений ростом цен 
будут отмечены и теплоизоляционные 
материалы». 

Энергоэффективность  
в тренде

Эксперты, опрошенные газетой 
«Известия», отмечают: энергоэффек-
тивное строительство будет особым 
трендом этого года. Востребованы 
специальные материалы, которые 
сохраняют тепло внутри зданий и 
защищают их от перегрева летом. 
Эти материалы применяют в разных 
элементах конструкций: для теплоизо-
ляции, окон и дверей, кровли. 

Алексей Колышев, продавец-кон-
сультант магазина строительных систем, 
рассказал: «Мы продаем минеральную 
вату, эковату (экологичный утеплитель 
из переработанной целлюлозы, устой-
чивый к влаге и плесени), экструдиро-
ванный пенополистирол, который имеет 
низкую теплопроводность, различные 
долговечные полиуретановые пли-
ты – все это разлетается как горячие 
пирожки, не успеваем привозить. На эти 
материалы всегда есть спрос, несмотря 
на рост цен. Те, кто серьезно подходит 
к строительству своего дома, сейчас 
уже не будет выбирать устаревшие 
материалы. Пусть немного подороже, 
но зато в эксплуатации новые сто раз 
себя окупят за счет энергосбережения. 
Профессиональные строители об этом 
знают. Многие, кстати, покупают энерго-
эффективные материалы для ремонта 
старых домов – в этом есть смысл. Да, 
цены по сравнению с прошлым годом 
выросли, но несущественно – примерно 
на 10–12%. Все равно это выгоднее, чем 
переплачивать за теплопотери зимой. 
Это касается часто и владельцев квар-
тир. Многие утепляют входные двери, 
балконы и даже несущие стены».

Как сэкономить 
Нельзя однозначно сказать, на 

сколько в Иванове подорожал ремонт и 
строительно-монтажные работы, так как 
стоимость зависит от сложности проек-
та и материалов. К примеру, установка 
пластикового окна в апреле прошлого 
года в нашем регионе в среднем обходи-
лась в 13 тысяч рублей, в этом году –  
уже более 16 тысяч. Укладка керамиче-
ской плитки год назад стоила 1600, сей-
час – 2000 рублей за квадратный метр. 
По данным сайта profi.ru, в 2025 году в 
Иванове некоторые виды отделочных 
работ подорожают на 10–20%.

Однозначно можно сказать, что суще-
ственно дешевле ремонт обойдется тем, 
кто умеет все или хотя бы что-то делать 
своими руками. Есть смысл перед началом 
ремонта пройти обучающий практический 
курс, например, плиточника, штукатура 
или даже каменщика. На этом очень хоро-
шо можно сэкономить 

текст: Ольга Хрисанова

По объему построенного за 
пять месяцев жилья Ивановская 
область занимает 12-е место 
среди 18 регионов Центрального 
федерального округа, по темпам 
роста – 5-е. 

Что происходит с ценами  
на стройматериалы?

Цемент, металлопрокат и пиломатериалы пошли в рост
Говорят, ремонт можно только начать, закончить его невозможно. Те, кто им занимается, наверное, улыбнутся и согласятся. 

Но цены на строительные и отделочные материалы сейчас не вызывают приятных эмоций. При этом, говорят ремонтники, умно поступает тот, 
кто не ждет снижения цен, а идет закупаться, потому что завтра будет еще дороже
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Хаос за занавесом
Гримерки притаились сбоку от сцены. Сту-

денты-дизайнеры и модели – уверенные и на 
первый взгляд спокойные. Но под светом ламп 
проглядываются нервные, возбужденные, со-
средоточенные лица. Начало защиты прибли-
жается, на стену вешают последовательность 
выступающих – 17 человек с индивидуальны-
ми модными проектами.

В двух небольших комнатках-гример-
ках переодеваются и парни, и девушки. 
Места мало, а готовиться к показу нужно 
всем. Поэтому юноши забегают сменить 
наряд к девушкам, и наоборот. Двери 
всегда открыты – заходи кто хочешь. И 
мельком из комнаты в комнату впопыхах 
проносятся полуголые модели. Никто не 
смущается – скоро выход на сцену.

Здесь царит хаос: на полу валяются чехлы 
от костюмов, кроссовки вперемешку с туф-
лями, бутылки и термостаканы. Вода уходит 
литрами – стресс делает свое дело. Одежда 
кучами разбросана в каждом углу: друг на 
друга навалены толстовки, рубашки и пестрые 
платья. Но сценические образы аккуратно 
висят на вешалках и ждут своего часа. 

Чтобы отвлечься, студенты болтают друг 
с другом. Из гримерки доносится разговор 
о похудении – кому-то оказались велики 
наряды. И то и дело раздаются крики о 
надобности булавок. Чудом, как из бездон-
ного мешка, каждый достает то, что нужно. 
Одному понадобились бежевые иголки – и 
вот пожалуйста, они уже на подходе. Из рук в 
руки гуляют колготки, ножницы, отпаривате-
ли и лаки для волос. 

Вдруг одна из студенток обращается ко 
мне – представляется Викторией. Она интере-
суется моим самочувствием, а потом призна-
ется, что не спала сутки из-за подготовки и 
чувствует волнение перед показом. Мы едва 
перекидываемся парой слов – и Виктория 
испаряется. Напоследок успела пожелать 
студентке удачи. 

Шахматный дебют 
Каждая коллекция – не просто набор 

нарядов. Молодые дизайнеры соединили в 
них личные идеи и актуальные темы. Одни 
вдохновлялись шахматами, другие – морем 
и родными городами, а кто-то – сказками и 
модной классикой. Среди тем – уязвимость 
и внутренний конфликт, переосмысление 
социальных проблем и ностальгия по старине. 
Каждый образ – визуальный рассказ. 

В зале заиграла музыка. На часах – чуть 
больше 11. Некоторые модели уже полностью 
одеты в сценические образы и боятся сде-
лать лишний шаг, чтобы не испортить наряд. 
Другие, наоборот, пока спокойны. Они ходят 
между гримерками с пакетами и сумками, а 
кто-то и с кофейными стаканчиками. 

Первой, как на расстрел, выходит высту-
пать дипломница Дарья Солдатенкова. А в 
гримерке по-прежнему царит лихорадочная 
активность. В красных и синих нарядах на 
месте топчутся высокие модели. Они – вопло-
щение шахматных фигур. На головах – нечто, 
похожее на уши коня и голову слона. 

Образ королевы – главный. Он выделен 
насыщенным красным цветом. Очень высокая 
модель забирает все внимание на себя. Из ак-
сессуаров – серьги в виде шахмат, сам костюм 
дополнен накидкой с широкими плечами. 

Выходят модели в такт музыке – разме-
ренной или энергичной. Каждый трек подо-
бран в тон коллекции, чтобы подчеркнуть ее 

характер. Один отсылает к народной куль-
туре, другой – к городскому бунту, совре-
менности и самобытности. Модели первого 
показа выплывают на подиум под компози-
цию «Мелодия» Муслима Магомаева.

«Бомжи» на подиуме
Студенты снуют по гримерке с паникой 

в глазах. У них в руках – распечатанные речи. 
Среди десятков голосов слышатся нервозные 
«я не смогу» и «я ничего не успею». 

То и дело прибегают преподаватели. Одни 
подгоняют, другие – поддерживают. Кто-то из 
студентов, как выясняется, не пришел во-
все – говорят, из-за нервного срыва. И список 
участников на стене перечеркнутой линией 
теряет игрока.

Из угла в угол носится студент-дизайнер –  
он выступает вторым. И кажется, волнуется 
больше остальных, – это заметно по трясу-
щимся листкам в руках. «Что-то у меня голова 
начала кружиться. Я чувствую, что приду сюда 
после защиты и просто упаду. Я уже не пони-
маю свой текст. Что вообще здесь написано?» –  
раздается нервно из коридора.

Дмитрий Балебин подготовил коллекцию 
«Где мой дом?», а мне ее обозначил как «Бом-
жи». Одежда намеренно грубая, нарочито нео-
прятная. Мужчины-модели в широких кофтах 
и брюках черно-коричневого цвета. Неряшли-
вости образу добавляют пятна – как будто от 
грязи. Один из парней-моделей держит в руке 
обляпанную канистру. На девушках – похожие 
наряды, один из них украсила объемная белая 
куртка в коричневых разводах. 

Показ сопровождает мелодия «Below the 
Salt». Дословно – «ниже соли». Это английская 
идиома, которая означает низкое положение 
в обществе. Она дополняет идею социального 
дна, ставшую лейтмотивом коллекции.

Образы с историей
Разговоры становятся все более сумбур-

ными. Мимо проносится модель с криком: «Я 
губы не накрасила!» – и посреди коридора без 
зеркала, но с подсказками других девушек до-
делывает макияж. А по соседству – в гример-
ке – укладывает волосы парень-модель.

Постепенно хаос приобретает веселую ат-
мосферу. Студенты волнуются, но держатся –  

подбадривают друг друга, балагурят. И весь 
коллектив – как единый организм.

Между выходами проходит буквально 
несколько минут. И этого достаточно, что-
бы переодеться. Модели быстро снимают 
украшения, сбрасывают одежду и готовятся 
к следующему выходу. На очереди коллекция 
одежды из клетчатой ткани с визуальным 
ритмом. Автор Анастасия Морозова переос-
мысливает мотив несвободы (клетка как ре-
шетка). Черно-серо-красные образы строгие, 
но в то же время бунтарские. 

После первых показов на подиуме появи-
лась коллекция «Любимый Юрьевец». Дизай-
нер Валерия Струнникова посвятила работу 
800-летию города. Образы ориентированы на 
тренды лета-осени 2025 года – минимализм и 
вязаные кружева (из них сделаны аксессуары). 
Коллекция выполнена в темной, меланхолич-
ной палитре – отсылка на музыку, которую 
использовал в своих фильмах Тарковский. 

Другие студенты представили не менее 
интересные коллекции. Морские образы 
у студентки Евгении Зайцевой посвящены 
роману «Человек-амфибия». Оттенки – от 
глубокого синего до лазурного. И это первая 
кутюрная коллекция на показе. Звучит ме-
лодия французского композитора Жюльена 
Маршала – под нее модели двигаются мед-
ленно, почти как под водой. А вот коллекция 
«Зимняя алхимия» Анастасии Иконниковой 
была создана в соавторстве с нейросетью. На 
моделях черно-белые куртки и пуховики. 

«Северное чудо» Натальи Лузиной погру-
жает в сказочную атмосферу – коллекция 
посвящена сказу «Серебряное копытце». Вещи 
расшиты вручную: бисерные узоры отсыла-
ют к мотивам народной вышивки. Твидовая 
классика тоже нашла свое место в показе. 
Дизайнер Елизавета Позднякова вдохновилась 
стилем Chanel. Но вместо подражания – тон-
кая игра с традицией.

И наконец – «Энтропия». В основе – разру-
шение Вселенной. Все модели одеты в черное, 
а лица закрыты тканью, чтобы стереть лич-
ность и превратить человека в часть внезем-
ной цивилизации. Эта коллекция принесла 
студентке Виктории Гудимовой грант за луч-
шую работу. Значит, вскользь брошенное мной 
«Удачи!» в гримерке оказалось не зря 

текст/фото: Александра Виноградова

ЗА КУЛИСАМИ 
МОДНОГО ПОКАЗА
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им. Н.Г. Мизоновой

М
ор

оз
ов

а 
А.

 (р
ук

ов
од

ит
ел

ь Д
ем

ья
не

нк
о 

К.
М

.) 
Лу

зи
на

 Н
. (

ру
ко

во
ди

те
ль

 Д
ем

ья
не

нк
о 

К.
М

.) 
Со

лд
ат

ен
ко

ва
 Д

. (
ру

ко
во

ди
те

ль
 Д

ем
ья

не
нк

о 
К.

М
.) 

Щ
ан

ов
а 

М
. (

ру
ко

во
ди

те
ль

 М
ак

си
мо

ва
 Е

.В
.) 



7четыре лапыt.me/rk37_news vk.com/rk_ivanovork37.ru

Животные не ждут
Все манипуляции с животными стараются провести до 

открытия зоопарка. А в остальное время работа проходит 
в зонах, недоступных посетителям.

Каждый сотрудник заведует определенным сектором. 
Так, Татьяна Егорова ухаживает за обезьянами и грызуна-
ми, но иногда помогает с рептилиями и беспозвоночными. 
За ее плечами 21 год работы. За это время сотрудница уже 
изучила повадки каждого зверя.

Официально график работы зоопарка пятидневный, 
но животным не объяснишь, что сегодня выходной. Поэ-
тому даже праздники служители проводят в их компании. 
Иногда приходится задерживаться допоздна.

Как леопарду подстригают когти?
После утреннего обхода сотрудники приступают к 

уборке вольеров. Несмотря на запреты, посетители часто 
подкармливают животных совсем не полезной едой. Фан-
тики, шкурки бананов, огрызки приходится убирать вруч-
ную. Если к грызунам сотрудники могут зайти спокойно, 
то в вольеры к хищным животным – с опаской: львы, пес-
цы, лисы, волки отделены от сотрудника перегородкой.

Работа с дикими животными непредсказуема. «Сегодня 
зверь сидит спокойно, а завтра начинает на тебя бросаться. 
Они, как и люди, – каждый со своим характером», – расска-
зывает Татьяна. Животные зачастую негативно реагируют на 
запахи. Чтобы не провоцировать подопечных, смотрители 
работают в перчатках, на которых сохраняется аромат жи-
вотного (они же защищают от паразитов). «Я знаю, что мои 
обезьяны реагируют на запахи. Поэтому не использую ника-
ких духов и кремов с резкими ароматами. Да и в принципе 
ничего из того, что они могут учуять», – делится Татьяна. 

У макак на весь вольер – пять замков. И это не просто 
так. Обезьяны – очень умные животные. Когда сотрудник 
заходит в вольер, приматы следят за его действиями, а по-
том стремятся повторить их в той же последовательности. 
И что-то да получается. Несмотря на кажущуюся безобид-
ность, с обезьянами нельзя терять бдительности – у них 
реакция намного быстрее, чем у человека. И иногда можно 
не успеть отдернуть руку и получить травму.

В уходе за крупными животными сотрудники осо-
бенно осторожны. Копытных моют обычно с расстояния –  
опрыскивают из шланга. А чтобы подстричь когти, напри-
мер, леопарду, прибегают к наркозу. В вольер заходит не-
сколько человек: один держит голову, двое – занимаются 
делом, а последний сторожит на входе (на случай если 
хищник внезапно очнется).

Терапия от скуки
Помимо обхода и уборки, сотрудники иногда меня-

ют обстановку вольеров. Зверям нужна игра, они долж-
ны быть чем-то заняты. «У наших животных в доступе 
есть еда и вода, которые не нужно искать и добывать. 
Рядом нет хищников, от которых надо спасаться. Жизнь 
животного благодаря этому хоть и продлевается, но ста-
новится более скучной, чем в дикой природе», – расска-
зывает Татьяна. 

Когда тоскливо, звери начинают себя травмировать. 
Попугаи, например, выщипывают себе перья. И чтобы от-
влечь их от этого, сотрудники придумывают кормушки, в 
которые прячут лакомства: несколько коробочек уклады-
вают друг в друга и вешают на дерево. И птице интересно –  
она принимает участие в своеобразном квесте. 

Верблюды помогают белкам
Декорации в вольерах меняют регулярно. И делают 

это, чтобы животные чувствовали себя как дома. Белки, 
например, живут группами по 20 особей. Чтобы избежать 
конфликтов в период гона, им обеспечивают укрытия и 
кормушки. Для обезьян придумывают лесенки, по кото-
рым активные приматы могут бегать и тратить энергию. 
А для рысей и леопардов вешают небольшие мешочки 
с навозом – знакомый запах стимулирует естественное 
поведение. Соседей по вольерам подбирают тщательно, 
чтобы не было конкуренции за еду и территорию, – каж-
дый зверь получает свой уголок.

Иногда из вольера животных выпускают погулять. 
Верблюды и лошади любят чесаться о деревья, которых 
не найти «в клетке». Так они ускоряют естественную 
линьку. На кустах и ветках остается верблюжья шерсть, 
которую сотрудники собирают для белок, – ею зверьки 
утепляют свои гнезда. 

Гастрономические предпочтения 
дикобразов

В зоопарке есть книга рационов, которую регулярно 
корректируют. Она учитывает вид животного, возраст и 
состояние здоровья. Белкам, например, сотрудники дают 
ветки сосны – источник витамина С. А хищники иногда 
вовсе не получают еды. И это нормально – в природе они 
питаются не каждый день. Старым и молодым зверям 
дают разное количество корма. Если животное болеет, то 
ему прописывают диету. 

Приходится учитывать и вкусовые предпочтения. «Я, 
например, знаю, что один дикобраз любит апельсины, а 
другой – нет. И тому, который не любит, не буду насильно 
совать цитрусовые, а просто заменю их чем-то другим», – 
делится Татьяна Егорова. 

Посетители часто приносят излишки с огородов, кото-
рые помогают разнообразить рацион. Так, кабачки, яблоки, 
тыквы становятся дополнительным прикормом.

Чаще всего лакомства от посетителей получают обе-
зьяны. Люди норовят угостить их бананом. И иногда по 
несколько штук сразу. Но желтый фрукт приматам не ин-
тересен – в зоопарке их кормят овощами, ветками, оре-
хами и кашей.

Домой под ручку с обезьяной
Порой работникам приходится брать животных к себе 

домой. Татьяна поделилась историей, как она стала мамой 
для новорожденных обезьян. «Наша макака Боня после 
родов не выкармливала ни одного из своих детенышей. 

И мне пришлось опекать ее потомство, – рассказывает 
сотрудница. – За девять месяцев я вырастила троих япон-
ских макак. Они ходили со мной весь рабочий день. А 
после мы все вместе шли домой. И уже весь район знал, 
что я работаю в зоопарке».

Татьяна также принимала участие в судьбе овечки 
Алисы. Сородичи отгоняли ее от кормушки и всячески 
обижали. Пришлось стоять рядом с кормушкой, чтобы 
животное привыкало есть вместе с другими. Со вре-
менем Алиса стала полноценным членом своего ми-
ни-стада.

Похожее случалось и с обезьянами. «Как-то увидела, 
что макаки обижают друг друга. И на какое-то время 
их рассадила. У нас сначала самка кидалась на самца, а 
потом наоборот. Он ходил с подбитыми глазами, а она –  
с ранами на лапах», – рассказывает Татьяна. В каждой 
группе своя иерархия, и животные не всегда ладят. Лю-
дям остается только сводить все травмы к минимуму. 

Каждый сезон по-разному
Даже на отдыхе сотрудники зоопарка не забывают о 

работе: собирают иргу, шиповник и шишки на природе. 
А иногда наблюдают за зверями в естественной среде 
обитания.

В разное время года у работников меняются задачи. 
Зимой животных приходится кормить чаще, но уменьшать 
порции (чтобы еда не замерзла). Осенью сотрудники сами 
заготавливают корма – собирают ветки, ягоды и другие 
натуральные продукты. 

Весна – период размножения животных. Сформи-
рованную пару и детенышей либо оставляют себе для 
пополнения коллекции, либо делятся с другими зоо-
парками. 

Приходится учитывать особенности поведения каж-
дого животного: есть, например, сумеречные, которые 
активны ближе к вечеру. Когда еж свернулся в клубочек 
и спит, – это норма. Ведь днем он не должен быть ак-
тивным по своей природе. Поэтому и кормят колючих 
ближе к вечеру. 

Львы любят просто полежать – это естественное для 
них поведение. «Посетители львов часто пытаются пал-
ками потыкать, – рассказывает сотрудница. – Говорят: 
«А почему он лежит? Я пришел на него посмотреть, а 
он отдыхает». Но лев и должен лежать – у него природа 
такая». Сотрудники не подгоняют животных под ожида-
ния посетителей, а считывают их ритмы, настроение и 
потребности 

текст: Александра Виноградова

Под рев льва 
и завывание волка 

Как проходит день сотрудника зоопарка 
Рабочий день в зоопарке начинается задолго до прихода посетителей.  

Пока город просыпается, сотрудники уже кормят зверей и убирают вольеры
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Ивановскому аэропорту присвоено 
имя Маршала Победы

Указ подписал президент Владимир Путин

Станислав Воскресенский

Маршал Василевский говорил уже на исходе 
жизни, что главное наше богатство – 
это Родина, и думать надо о том, что ты можешь 
сделать для Родины. В этом главный ключ 
к хорошо осмысленной жизни. Мне кажется, 
эти слова актуальны сейчас как никогда».

мнения

В год 80-летия Великой Победы аэропорту «Иваново» присвоено имя маршала Александра Михайловича Василевского. 
Соответствующий указ президент России подписал 24 июня

Просьба жены Героя
Впервые инициатива увековечить 

память о выдающемся полководце в 
год 130-летия со дня его рождения 
прозвучала во время встречи губер-
натора Станислава Воскресенского 
с членами Общественной палаты 
Ивановской области. С предложением 
выступила вдова Героя России Влади-
мира Зозулина Евгения Зозулина: «Я 
сама являюсь женой военнослужащего, 
который отдал свою жизнь ради наше-
го будущего, ради наших детей, наших 
поколений последующих. Он воевал 
за Родину, был настоящим патриотом 
и память о наших героях должна жить 
вечно. Это год исторической памяти, 
уважения к тем людям, которые защи-
щали нашу Родину в разные историче-
ские эпохи, в том числе в годы Великой 
Отечественной войны, и, конечно, по 
сей день, в зоне специальной военной 
операции. Считаю, что память о тех 
людях, которые воевали в годы Вели-
кой Отечественной войны, проявляли 
себя в победе над фашизмом, – также 
достойна того, чтобы увековечить ее 
уже в наше время», – подчеркнула 
Евгения Зозулина.

Станислав Воскресенский тогда 
поддержал инициативу и поручил 
оказать всю необходимую поддержку 
Общественной палате, чтобы добить-
ся присвоения аэропорту «Иваново» 
имени Маршала Победы Александра 
Василевского.

Выбор ивановцев
Обсуждались и другие достойные 

кандидатуры, чье имя могло бы быть 
присвоено Ивановскому аэропорту. 
Для этого прошли встречи с жителями 
региона, трудовыми коллективами 
предприятий, молодежью. Затем в 
два этапа состоялись социологиче-
ские опросы среди жителей, которые 
позволили сформировать список из 
трех имен. Участие в опросах приняли 
более 50 тысяч человек.

Завершающим этапом стало 
народное голосование, в ходе которого 
ивановцы выбрали победителя. «Голо-
сование проводилось одновременно 
несколькими способами. На официаль-
ной странице Общественной палаты в 
«ВКонтакте», по телефону горячей ли-
нии, с помощью СМС, а также методом 
анкетирования», – рассказал доктор 
исторических наук, председатель 
оргкомитета голосования Владимир 
Околотин. По итогам больше всего го-
лосов – 72,8% – набрала кандидатура 
Маршала Победы Александра Михай-
ловича Василевского.

Почетный гражданин области
В этом году Маршалу Победы Александру Василевскому присвоено звание «Почетный гражданин Ивановской области». Знак и 

документы Станислав Воскресенский лично передал внучке знаменитого военачальника Анне Игоревне Василевской накануне Дня 
Победы. Носительница славной фамилии отметила: «Я счастлива, что нахожусь на родине своего деда. Для меня это такое щемящее 
чувство, что я впервые смогу побывать в храме, где служил мой прадед, побывать в музеях, где представлены выставки, посвященные 
моему дедушке».

В честь 130-летия со дня рождения Александра Михайловича Василевского в Ивановской области утвержден 
план мероприятий,  который включает просветительские и медиапроекты, научные конференции, масштабные 
выставки, памятные мероприятия и другие знаковые события, которые проходят в течение всего года. Открыла их 
масштабная выставка «Дело всей жизни» в арт-пространстве Ивановского железнодорожного вокзала.

Экспозицию посетило более 100 тысяч человек. Выставка отражала важные вехи жизни знаменитого полко-
водца, в том числе его детство и юность, периоды Первой мировой и Гражданской войн, а большая часть стендов 
посвящена Великой Отечественной войне. Уникальные фотографии и документы предоставили ведущие музейные 
и архивные собрания России, в том числе Ивановской области.

дважды Герой 
Советского Союза, 
кавалер двух 

орденов «Победа» 
и восьми орденов 

Ленина, Маршал 
Советского Союза. Родился 

в селе Новая Гольчиха 
Кинешемского уезда, ныне – 
город Вичуга. Он окончил 
церковно-приходскую школу 
и мечтал стать агрономом. 
Планы изменила Первая 
мировая война. «Лозунги о 
защите Отечества захватили 
меня. Поэтому я, неожиданно 
для себя и для родных, стал 
военным», – писал Василевский 
в своих воспоминаниях.

В годы Великой Отечественной 
войны в должности начальника 
Генерального штаба (с 1942 по 
1945 годы) принимал участие в 
разработке и осуществлении 
практически всех крупных 
операций на советско-
германском фронте. Как 
отмечают историки, полководец 
не проиграл ни одного 
спланированного сражения.

Владимир Околотин, заведующий кафедрой истории России ИвГУ
– Мы гордимся, что личность нашего земляка вызывает такой живой интерес на уровне всей страны. Маршал 
Василевский внес огромный вклад в Победу в Великой Отечественной войне. Именно аналитический ум, вы-
держка, военная расчетливость Александра Василевского, правильная оценка ситуации позволили разработать 
план контрнаступления советских войск под Сталинградом, который, как известно, стал поворотной точкой всей 
войны. Уверен, что о таких героических людях мы должны говорить снова и снова, рассказывать о них детям, 
увековечивать память на малой родине, посвящать мемориалы, научные и художественные произведения.

Андрей Кабанов, историк, куратор выставки «Дело всей жизни»
– Александр Михайлович Василевский имел негласный титул «полководец, который не проиграл ни одного 
сражения», и это действительно так. Он сохранял связь с нашим регионом и до конца жизни вел переписку с 
земляками, на выставке были представлены копии его писем кинешемцам, ивановцам, вичужанам, они все 
были написаны собственноручно. Человек был маршалом Советского Союза, имел адъютанта, который мог все 
это напечатать на машинке. Но маршал был исключительным человеком и писал все это сам.

Татьяна Параскун, пенсионерка
– Очень хорошо, что присвоили аэропорту имя маршала. Теперь его будут слышать все, кто прилетает в наш 
город. Я, конечно, вряд ли в свои годы куда-то полечу, но я горда самим фактом. Я вообще считаю, что мы, 
ивановцы, мало знаем своих великих земляков. А ведь многие из них внесли большой вклад в историю нашей 
Родины.

Елена Митина, десятиклассница
– У меня воевал прадедушка, у нас в семье хранятся его медали. Я вспоминала и его, когда посетила выставку 
на вокзале, посвященную Александру Василевскому. Дедушка, кстати, тоже из Вичугского района – примерно из 
тех же мест, что и маршал. О Василевском я знала раньше – у нас в доме есть книга о нем, написанная Павлом 
Беловым. 
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Александр 
Михайлович 
Василевский

Видеоэкскурсию 
по выставке 
можно посмотреть, 
наведя камеру 
телефона на qr-код
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– Антон, вы в шестой раз прини-
маете участие в форуме. Что нового 
заметили?

– Форум становится менее сосредото-
ченным на чисто экономических вопро-
сах. Сейчас гораздо больше внимания 
уделяется социальным, спортивным, 
культурным и общественным темам, а в 
какой-то степени даже идеологическим 
аспектам. Это отражает более широкий 
взгляд на развитие страны и общества.

– Насколько насыщенным был ваш 
график?

– Очень насыщенным! Все мои 
контрагенты находились в разных кон-
цах павильонов. Я старался не только 
работать, но и посмотреть, что регионы 
привезли в качестве своих достижений. 

К сожалению, стенда Ивановской обла-
сти я не увидел – насколько мне извест-
но, его не было. Это немного огорчает, 
ведь, например, Кировская область, с 
которой можно сравнить наш регион, 
была представлена прекрасным стен-
дом. В этом плане бизнес действительно 
играет важную роль.

– Какие были впечатления от самой 
атмосферы форума?

– Холл, где расположены павильо-
ны, примерно километр в длину – и там 
постоянно кипит жизнь. Много людей, в 
том числе и тех, кто не напрямую связан 
с экономической тематикой – например, 
известных артистов. Были и экзотические 
делегации – представители талибов (дви-
жение признано в России террористи-
ческим и запрещено, лишь в мае запрет 
деятельности был приостановлен), чьи 
флаги развевались рядом с другими госу-
дарственными флагами. Несмотря на всю 
пестроту, атмосфера была дружелюбной 
и деловой. Днем люди уставали от интен-
сивного графика, а вечерами проходили 
разнообразные банкеты в разных местах 
Петербурга.

– Какие ключевые выводы вы сде-
лали для себя по итогам форума?

– В условиях структурной перестрой-
ки экономики особенно важно выстраи-
вать новые производственные цепочки и 
укреплять региональное сотрудничество. 
Форум подтвердил, что именно здесь 
рождаются конкретные решения и под-
писываются соглашения.

– На форуме вам вручили ориги-
нальный подарок – кепку с надписью 
«Make Ivanovo Great Again». Как вы 
отреагировали на такой креативный 
жест?

– Был очень приятно удивлен! Кепка 
от выпускницы Ивановской текстиль-
ной академии, известной бизнес-леди 
Ксении Шипиловой – это действительно 
запоминающийся подарок. Я воспринял 

это как своеобразный символ возрожде-
ния нашего текстильного края. Надеюсь, 
что этот слоган станет не просто шуткой, 
а реальным ориентиром для развития 
региона.

Хочу подчеркнуть, что как уроженец 
Иванова всегда готов поддержать про-
екты, направленные на развитие нашего 
родного края. Участие в ПМЭФ – это не 
только возможность для обмена опытом 
и установления новых контактов, но и 
реальный шанс для укрепления позиций 
Ивановской области в строительной ин-
дустрии. Я верю, что вместе мы сможем 
сделать наш регион еще сильнее.

–  По итогам форума подписаны 
соглашения на внушительную сумму. 
Что это значит для российской эконо-
мики?

– Соглашения на общую сумму 
более 6 триллионов рублей, безуслов-
но, позитивный сигнал для российской 
экономики. Это говорит о том, что, 
несмотря на внешние вызовы, инвесто-
ры верят в потенциал нашей страны и 
готовы вкладывать средства в развитие 

различных отраслей. Все соглашения – 
это новые рабочие места, новые техно-
логии и в конечном итоге – повышение 
уровня жизни россиян.

Наша ассоциация также активно 
включилась в эту работу. Мы видим, как 
меняются приоритеты в строительной 
отрасли. На первый план выходят вопро-
сы безопасности, качества и долговеч-
ности материалов. И российские произ-
водители, хочу это подчеркнуть, готовы 
обеспечить эти требования. Мы активно 
работаем над созданием новых техноло-
гических решений, которые позволят не 
только заместить импортные материалы, 
но и выйти на новые рынки 

Антон Солон – выпускник Ивановского 
государственного университета.  
В 2004 году защитил кандидатскую 
диссертацию о совершенствовании 
организационно-экономического 
механизма формирования объединений 
на примере промышленности Ивановской 
области. 
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15 смен – от 49.500руб.

30 смен – от 105.600руб.

45 смен -  от  163.350руб.

• Проживание в квартирах

• Бесплатное питание

• Бесплатная спецодежда

• Авансирование от 3000 руб.

 УПАКОВЩИКИ 

РАЗНОРАБОЧИЕ

ТРЕБУЮТСЯ

8-920-004-13-94

НА ПИЩЕВОЕ ПРОИЗВОДСТВО 

в г. ВЛАДИМИР

Оплата сразу после вахты наличными либо на карту 

Звоните в любой день с 8:00 до 20:00!
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Бобиной Анной Владимировной (153008, Ивановская область, г. Иваново, ул. 

Лежневская, д. 55, офис 4.12, 1koordinata37@mail.ru, тел. 8 (4932) 26-17-47, квалификационный аттестат № 

37-10-20, № 2299 регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность) 

выполняются кадастровые работы в отношении земельного участка с К№ 37:24:020608:98, расположенного: 

Ивановская обл., г. Иваново, ул. 2-я Подъельновская, д. 11, кадастровый квартал №37:24:020608, заказчик: Ти-

мохина Т.М., почтовый адрес: Ивановская обл., г. Иваново, ул. 2-я Подъельновская, д. 11, тел. 8-920-343-70-50.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ земельных участков со-

стоится по адресу: г. Иваново, ул. Лежневская, д. 55, офис 4.12 «29» июля 2025 г. в 10:30. С проектом межевого 

плана можно ознакомиться по адресу: Ивановская область, г. Иваново, ул. Лежневская, д. 55, офис 4.12 с «27» 

июня 2025 г. по «29» июля 2025 г. в рабочие дни с 10:00 до 18:00. Обоснованные возражения относительно 

местоположения границ, содержащихся в проекте межевого плана, и требования о проведении согласования 

местоположения границ земельных участков на местности принимаются с «27» июня 2025 г. по «29» июля 

2025 г. в рабочие дни с 10:00 до 18:00 по адресу: Ивановская область, г. Иваново, ул. Лежневская, д. 55, офис 4.12.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение гра-

ниц: К№ 37:24:020608:3 (Ивановская обл., г. Иваново, ул. 2-я Подъельновская, д. 13), К№ 37:24:020608:12 (Ива-

новская обл., г. Иваново, ул. 1-я Подъельновская, д. 10), К№ 37:24:020608:22 (Ивановская обл., г. Иваново, ул. 

1-я Подъельновская, д. 8), и все земельные участки, расположенные в кадастровом квартале 37:24:020608 и 

примыкающие к уточняемому земельному участку.

 При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удосто-

веряющий личность, а также документы о правах на земельный участок (ч. 12 ст. 39, ч. 2 ст. 40 Федерального 

закона от 24.07.2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).

«Make Ivanovo Great Again» – 
призыв с петербургского форума

Ивановский взгляд на Петербургский  
международный экономический форум 

На прошлой неделе завершился 28-й Петербургский международный экономический форум. Он традиционно стал площадкой для обсуждения ключевых экономических  
и социальных вызовов. Среди тысяч участников – наш земляк, исполнительный директор Национального объединения производителей стройматериалов  

и стройиндустрии (НОПСМ). В интервью для «РК» он поделился своими впечатлениями и рассказал о неожиданном ивановском сувенире с форума

Официальная делегация региона во главе с 
губернатором Станиславом Воскресенским 
также принимала участие в работе XXVIII 
Международного экономического форума. 
По итогам нескольких дней Ивановская 
область заключила ряд стратегических 
соглашений в сферах экономики и 
финансов, промышленности и АПК, 
инвестиционного развития малых городов 
региона.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Шишловым Леонидом Васильевичем, почтовый адрес: 153003 г. Иваново, ул. 

Парижской Коммуны, д. 7-а, оф. 307а, тел.: (4932)59-08-44, e-mail: 590844@mail.ru квалификационный ат-

тестат № 37-11-9, номер регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую дея-

тельность № 8171 выполняются кадастровые работы в отношении земельного участка, расположенного по 

адресу: Ивановская область, г. Иваново, ул. Апрельская, д. 66 с К№ 37:24:020631:19.

Заказчиком кадастровых работ является Холодилин С.Н. адрес: Ивановская область, г. Иваново, ул. Кольчу-

гинская, д. 11/20 телефон 8-915-839-85-32. Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования место-

положения границ состоится по адресу: Ивановская область, г. Иваново, ул. Парижской Коммуны, д. 7а, офис 

307а «28» июля 2025 г. в 10 часов 00 минут. 

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться с «27» июня 2025 г. по «28» июля 

2025 г. по адресу: 153003 г. Иваново, ул. Парижской Коммуны, д. 7а, оф. 307а. Требования о проведении согла-

сования местоположения границ с установлением таких границ на местности и (или) в письменной форме 

обоснованных возражений о местоположении границ земельных участков после ознакомления с проектом 

межевого плана принимаются с «27» июня 2025 г. по «28» июля 2025 г по адресу: 153003 г. Иваново, ул. Па-

рижской Коммуны, д. 7а, оф. 307а.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение гра-

ницы: Ивановская область, г. Иваново, ул. Апрельская, д. 64 с К№ 37:24:020631:18; Ивановская область, г. Ивано-

во, ул. Рядовая, д. 25 с К№ 37:24:020631:14. И иные з/у непосредственно прилегающие к объекту кадастровых 

работ. При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удосто-

веряющий личность, а также документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 

Федерального закона от 24 июля 2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).

реклама
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Суровые производства
– Илья, вы занимаетесь производ-

ством модульных домов. Почему часть 
комплектующих закупаете в Китае?

– В Китае есть технологии, которых у нас 
пока нет. Например, производство штам-
пованных панелей или выгнутых стекол. 
Создание необходимой оснастки в России 
займет слишком много времени. Нам проще 
и быстрее заказать часть комплектующих 
там, собрать их и привезти сюда.

– Насколько часто вы бываете в Китае 
и чем там занимаетесь?

– Примерно раз в два-три месяца. Уле-
таю на месяц, контролирую производство. 
Китайцам, скажем так, нужно уделять при-
стальное внимание.

Уровень производства на многих ки-
тайских фабриках, мягко говоря, не соот-
ветствует нашим стандартам. Представьте 
себе огромные предприятия, где сварщики 
работают без масок, а сотрудники вместо 
современного оборудования используют 
шуруповерт и болгарку. Безопасность тру-
да тоже оставляет желать лучшего. Видел 
такое, к сожалению, и в России, но в Китае 
это встречается гораздо чаще.

Дома лучше
– В Китае в основном я нахожусь в горо-

дах, где редко встретишь людей европей-
ской внешности. Местные жители реаги-
руют на меня с удивлением, шарахаются. 
Часто фотографируются со мной.

– Похоже, что многие китайцы не 
представляют поездки за пределы своей 
страны?

– По статистике, которую мне озвучи-
вали сами китайцы, около 95% жителей не 
выезжают за пределы своей провинции. Я 
как-то пытался показать интересные ме-
ста китайским знакомым, которые живут в  
30 минутах езды от этих локаций. Оказа-
лось, что они там никогда не были! 

– А с чем это связано? Уровень дохода 
небольшой или это просто менталитет, 
как думаете?

– Скорее, менталитет. Они живут в сво-
ем пространстве. И отчасти мне этот мен-
талитет нравится. Например, у них в кафе 
вместо столиков на одного-двух человек – 
огромные круглые столы на восемь-десять. 
И заказывают не каждый себе сам, а на всех.

– Это объединяет людей?
– Да, это сплачивает их. Они ходят 

большими компаниями, общаются. Даже 
если сидят за столом и переписываются 
в телефоне, все равно находятся вместе. 
У нас сейчас больше индивидуалистов, 
каждый сам по себе. В Китае я редко ви-
дел, чтобы кто-то сидел за ноутбуком во 
время обеда.

Сонный час
– Вы рассказывали про фабрики. Что 

еще вас поразило в китайском рабочем 
процессе?

– Сонный час! После обеда все куда-то 
растворяются. Оказывается, у них час на еду 
и час на сон. И в это время они никого не 
пускают на фабрику. У каждого есть рас-
кладушка или подушка рядом с рабочим 
местом, и они спят прямо за столом, под 
столом, где угодно. И что удивительно, я ни 
разу не слышал, чтобы кто-то храпел. 

Ну и в целом в Китае совершенно нор-
мально встретить человека, который просто 
валяется на рабочем месте, ничего не делает, 
ноги на подушке... Это абсолютная норма! 

Курят на благо родины 
– Промзона, где вы останавлива-

лись, сильно отличается от туристиче-
ских районов? 

– Ну конечно! Представьте себе наш 
рабочий поселок или промзону, вроде 
улицы Суздальской. Вот что-то такое – 
это промышленная территория. И возле 
стоят многоэтажки по 40 этажей! И везде 
на верхних этажах есть деревья, что-то вы-
ращивают.

– Что еще вас удивило в Китае?
– В каждом дворе у китайцев баскет-

больные площадки. Вот сейчас покажу 

фотографию: там есть один баскетбо-
лист – маленький и толстенький. Он 
просто шел от трехочковой зоны, делал 
шаг в сторону, бросал мячик, попадал, 
потом делал в сторону шаг, попадал 
опять. Я ему просто отдавал мячик. Он 
ни разу не промахнулся! При этом он все 
время курил сигарету.

Курение – это отдельная история в 
Китае! Курить на рабочем месте – абсо-
лютно нормально. Они курят везде! Ты 
можешь ехать в лифте с незнакомцем, и 
он будет спокойно дымить прямо тебе в 
лицо. Есть, конечно, торговые центры, где 
курение запрещено, но есть и такие, где 
всем на это наплевать. Налог с продажи 
сигарет идет на нужды Минобороны Ки-
тая. Поэтому они считают, что курением 
помогают стране.

В Китае ел все
– Да я ел все! Мне кажется, я ел ля-

гушек, кузнечиков, опарышей, мозги, 
личинки, куриные лапки – это ужас. Од-
нажды мы с партнером зашли в ресторан. 
Обычно я выбирал места с меню в картин-
ках, а тут меню было только с названиями. 
Мы ткнули пальцем в небо, доверились 
судьбе. И нам принесли… экзотику! Кури-
ные лапки, свиные пятачки, свиные ребра 
в сале... Короче, из всего этого кошмара 
съедобной оказалась только булочка, при-
готовленная на пару. Мы ее разделили и 
поехали на фабрику.

– Вы отправились на фабрику голод-
ными?

– Именно! Я вообще не могу работать 
на голодный желудок. И вот едем мы рано 
утром на фабрику, я прошу водителя 
остановиться, чтобы купить что-нибудь 
перекусить. А он мне: «Нельзя, не успе-
ем! Если остановимся, фабрика обедать 
пойдет, и мы два часа будем ждать». Я, 
конечно, понимаю, дисциплина, все дела, 
но есть-то хочется! В итоге он согласился 
остановиться на пять минут, но с тысячей 
извинений.

Я забежал в маленький магазинчик, 
кокларёчек, как я их называю. Там «Маг-
нита» и «Пятерочки» и в помине нет, все 
такое миниатюрное. Купил воду, сосиску 
на палочке и увидел пакетики с анимеш-
ной девушкой и какими-то палочками в 
соусе. Думаю: «Вот это то, что нужно!» 
Решил попробовать... Сначала вроде ни-
чего, вкусно, а потом как жахнет! Острота 
нереальная! Я съел пару штук и предло-
жил партнеру. Он съел одну палочку и 
сказал, что больше вообще ничего в Ки-
тае есть не будет! Сидел, отдышаться не 
мог. Я, как настоящий герой, решил до-
есть все до конца. Предложил водителю, 
но он отказался. У меня уже слезы текли, 
я еле выдержал эту остроту!

Водитель повернулся, посмотрел на 
меня и начал смеяться! Оказывается, эти 
палочки настолько острые, что даже сами 
китайцы их не едят! А я взял и все съел! Вот 
после этого я понял, что с китайской едой 
нужно быть очень осторожным.

– А обычная-то еда там есть?
– Они считают свою еду самой обычной. 

Мы привозили китайцев в Россию. Повели 
их в огромный «Ашан», где 120 касс. Они по-
ходили и сказали: «Ребят, у вас есть нечего». 
Они там нашли какую-то лапшу, которая 
им нужна была, но не нашли куриных лапок, 
которые очень любят. Они прямо ходили 
голодными и говорили: «Как можно есть то, 
что вы едите?»

В больнице – 20 минут
– Однажды у меня в Китае глаз заплыл и 

покраснел. И вот меня привезли в больницу. 
Не в частную, не в платную, а в городскую 
поликлинику. Смотрите, на фотографии: 
15:09 – это когда туда заходили, 15:33 –  
это когда мы выходили. То есть мы потрати-
ли фактически минут 15.

– Невероятно! И что успели сделать за 
это время?

– За это время, пока мы еще только под-
ходили к больнице, я успел заполнить реги-
страционные данные, мне выдали карточку, 
я посидел в небольшой очереди у окулиста, 
меня осмотрели в одной комнате, потом – в 
другой, потом отпустили, отправили опла-
чивать. Я оплатил, и с этой квитанцией по-
шел в отдельное окошко, где мне выдали 
лекарства!

– Серьезно? Как это работает?
– Врач сразу программой передает, 

какие лекарства нужны. Налили в тюбик 
специально для меня нужное количество 
этой жидкости, и вот здесь таблетки – их 
насыпали, сколько требуется. Всё это про-
исходит в больнице. И всё, мы вышли, это 
было 15 минут.

– А сколько это стоит?
– Мне это обошлось где-то в 15– 

20 юаней, то есть на наши это примерно 
250 рублей 

Заканчивая разговор, Илья Абрамов 
признался, что чувствует себя в Китае 
вполне комфортно: «Они любят русских, 
очень. Русские самые лучшие. Они поддер-
живают нашу страну, это чувствуется». 

текст: Светлана Иванова

НЕТУРИСТИЧЕСКИЙ КИТАЙ ГЛАЗАМИ 
ИВАНОВСКОГО СТРОИТЕЛЯ

Промышленность, медицина, еда и менталитет нашего восточного соседа
Илья Абрамов – сотрудник строительной организации.  
Значительную часть времени он проводит в командировках в Китае. 
Он рассказал нам о странностях, которые удивляют русского человека 
в Поднебесной



11t.me/rk37_news vk.com/rk_ivanovork37.ru общество

Лучшие среди 
профессионалов

Вера Веселова – 
абсолютный победитель 
конкурса (в центре).  
Зам. руководителя  
УФНС России  
Ольга Калинина,  
зам. гендиректора  
«НПО Консультант»  
Дарья Малинина
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Захаровой Маргаритой Юрьевной (адрес: г. Иваново, ул. Лежневская, д. 138А, офис 119, тел. 

89605041895, номер квалификационного аттестата 37-11-60, СРО «ОПКД», номер в госреестре лиц, осуществляющих 

кадастровую деятельность – 15135) выполняются кадастровые работы в отношении следующего земельного участка:

 1)с кадастровым № 37:24:040920:80, расположенного по адресу: обл. Ивановская, г. Иваново, пер.Торфяной сад. не-

ком. тов. «Майский», заказчик кадастровых работ – Анурина Елена Валериевна, проживающая по адресу: Ивановская об-

ласть, г. Иваново, пер. Силикатный, д. 55, кв. 62..; тел.: 89206759318.

2) Ивановская область, г.Иваново, с.н.т. «Ремонтник» с кадастровым номером 37:05:030571:30, заказчик кадастровых 

работ: Джорухян А.Г., проживающий по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, ул. Каравайковой, д.92/26 , тел.: 89605136060

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ состоится по адресу: г. Иваново, 

ул. Лежневская, д. 138А, офис 119 -28 июля 2025г. в 11 часов 00 минут. С проектами межевых планов земельных участков 

можно ознакомиться по адресу: г. Иваново, ул. Лежневская, д. 138А, офис 119. Обоснованные возражения по проектам 

межевых планов и требования о проведении согласования местоположения границ земельных участков на местности 

принимаются с 27.06.2025 г. по 28.07.2025 с 9.00 до 11.00 часов., г. по адресу: г. Иваново, ул. Лежневская, д. 138А, офис 119, 

тел. 89605041895, 89605016380.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границ, распо-

ложены: 

 1) в кадастровом квартале 37:24:040920, обл. Ивановская, г. Иваново, пер.Торфяной сад. неком. тов. «Майский», при-

мыкающий с восточной стороны к земельному участку с кадастровым № 37:24:040920:80, расположенного по адресу обл. 

Ивановская, г. Иваново, пер.Торфяной сад. неком. тов. «Майский». 

2) Ивановская область, г.Иваново, с.н.т. «Ремонтник», участок 14, с К№37:05:030571:10; Ивановская область, г.Иваново, 

с.н.т. «Ремонтник», с К№37:05:030571:60, а также иные смежные земельные участки и те лица, считающие, что их права 

могут быть затронуты.

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий 

личность, а также документы о правах на земельный участок (ч. 12 ст. 39, ч.2 ст.40 Федерального закона от 24.07.2007 г. 

№221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).

реклама
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Комаровым Антоном Евгеньевичем, 153033, Ивановская обл., г. Ивано-

во, ул. Старокурьяновская, д. 80А, квалификационный аттестат №37-11-62, № регистрации в государ-

ственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность 15690, тел. 8-930-005-18-20, Email: 

anevko@mail.ru, выполняются кадастровые работы по уточнению местоположения границы и площа-

ди земельного участка:

1. С К№ 37:24:020308:22 расположенного по адресу: обл. Ивановская, г. Иваново, ул. 2-я Железнодо-

рожная, дом 17. Заказчик кадастровых работ Крымова Ольга Ивановна, почт. адрес обл. Ивановская, г. 

Иваново, ул. 2-я Железнодорожная, дом 17. Смежные земельные участки, с правообладателями которых 

требуется согласовать местоположение границ 

К№ 37:24:020308:21 по адресу: обл. Ивановская, г. Иваново, ул. 2-я Железнодорожная, дом 19, 

К№ 37:24:020308:23 по адресу: обл. Ивановская, г. Иваново, ул. 2-я Железнодорожная, дом 15, К№ 

37:24:020308:9 по адресу: Ивановская область, г. Иваново, ул. Полка Нормандия-Неман, дом 50.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ состоится по 

адресу: Ивановская обл., г. Иваново, проспект Ленина, д. 108,2 этаж, пом. 2/11, «28» июля 2025 г. в 10:00. С 

проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться там же. Обоснованные возражения 

относительно местоположения границ, содержащихся в проекте межевого плана, и требования о про-

ведении согласования местоположения границ земельных участков на местности принимаются с «27» 

июня 2025 г. по «28» июля 2025г. по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, проспект Ленина, д. 108,2 этаж, 

пом. 2/11. При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь доку-

мент, удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 

39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007 г. N 221-ФЗ “О кадастровой деятельности”).
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Степенновой Ольгой Алексеевной (реестровый номер №5929, аттестат 37-12-27, г. 

Иваново, ул. Варенцовой, д. 9/18, оф. 310, e-mail: everest2002@yandex.ru, тел. 89051057247), проводятся кадастро-

вые работы в отношении земельных участков: 

с К№37:24:030420:49 по адресу: Ивановская область, г. Иваново, ул. 2-я Сусанина, д. 14 (заказчиком кадастро-

вых работ является Сажина Е.Ю., зарегистрированная по адресу: Ивановская область, г. Иваново, ул. 2-я Сусанина, 

д. 14, тел. 89203724498),

с К№37:24:020309:19 по адресу: Ивановская область, г. Иваново, ул. Низовая, д. 7/1 (заказчиком кадастровых 

работ является Субботин Е.Н., зарегистрированный по адресу: Ивановская область, г. Иваново, ул. Низовая, д. 7/1, 

тел. 89303498258).

 Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ состоится «28» июля 2025 

г. с 10.00 до 11.00 по адресу: г. Иваново, ул. Варенцовой, д. 9/18, оф. 310. С проектами межевых планов можно озна-

комиться по адресу: г. Иваново, ул. Варенцовой, д.9/18, офис 310, тел. 89051057247 с 9.00 до 17.00. Обоснованные 

возражения о местоположении границ земельных участков после ознакомления с проектами межевых планов и 

требования о проведении согласования местоположения границ земельных участков на местности принимают-

ся в течении 30 дней с момента опубликования извещения. Смежные земельные участки, с правообладателями 

которых требуется согласовать местоположение границы с К№37:24:030420:47 по адресу: Ивановская область, г. 

Иваново, ул. 2-я Сусанина, д. 12, с 37:24:020309:9, по адресу: Ивановская область, г. Иваново, ул. 2-я Железнодорож-

ная, д. 4, а также иные земельные участки в кадастровых кварталах 37:24:030420 и 37:24:020309 интересы правоо-

бладателей которых могут быть затронуты. При проведении согласования местоположения границ при себе не-

обходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный участок (часть 

12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007 г. №221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Ястребовым Владимиром Васильевичем (почтовый адрес: 153511, Ива-

новская обл., г. Кохма, ул. Владимирская, д. 35, кв. 7, адрес электронной почты: vladimir.yastreb@mail.

ru, тел: 89012896550, № регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую 

деятельность 1972) выполняются кадастровые работы в отношении земельного участка с кадастровым 

номером 37:24:020736:50, расположенного по адресу: Ивановская область, г. Иваново, ул. 1-я Водопро-

водная, садовод. неком. товар-во «Водопроводчик», участок 115, кадастровый квартал №37:24:020736, 

заказчиком кадастровых работ выступает Петрова Олеся Михайловна, почтовый адрес: Ивановская обл., 

г. Иваново, ул. Уточная, д. 5, тел: 89201064578. Собрание по поводу согласования местоположения гра-

ниц состоится по адресу: 153012, Ивановская обл., г. Иваново, ул. Советская, д. 22, 4 подъезд, 2 этаж, офис 

207, 28.07.2025 г. в 10 часов 00 минут. С проектом межевого плана земельного участка можно ознако-

миться по адресу: 153012, Ивановская обл., г. Иваново, ул. Советская, д. 22, 4 подъезд, 2 этаж, офис 207 

с 27.06.2025 г. по 28.07.2025 г. с 10 до 16 часов с понедельника по пятницу. Требования о проведении 

согласования местоположения границ земельных участков на местности, а также обоснованные возра-

жения о местоположении границ земельных участков после ознакомления с проектом межевого плана 

принимаются с 27.06.2025 г. по 28.07.2025 г. по адресу: 153012, Ивановская обл., г. Иваново, ул. Советская, 

д. 22, 4 подъезд, 2 этаж, офис 207. При проведении согласования местоположения границ при себе не-

обходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный уча-

сток (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007 г. №221-ФЗ «О кадастро-

вой деятельности»). Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать 

местоположение границ: кадастровый номер 37:24:020736:36, адрес: Ивановская обл., г. Иваново, ул. 1-я 

Водопроводная, Садовод. неком. товар-во «Водопроводчик», участок 112.

Интеллектуальное состязание со-
брало участников в 23-й раз, и не только 
представителей нашего региона. В этом 
году в конкурсе участвовали Нижегород-
ская, Тульская и Свердловская области, а 
также Санкт-Петербург, Владимир, Орёл, 
Гурзуф, Барнаул, Курган, Калининград.

Конкурс приглашает состязаться 
не только опытных профессионалов, но 
и тех, кто только делает первые шаги в 
профессии. Уже три года, кроме основ-
ных номинаций «Бухгалтер бюджетной 
организации» и «Бухгалтер коммерческой 
организации», существует «Студенческая» 
номинация, в которой соревнуются уча-
щиеся колледжей и вузов.

В первом заочном этапе конкурса,  
с 10 марта по 19 мая, участвовало  
358 человек. «Профессиональный бухгал-
тер» находится на пике своей популярно-
сти, и это очень радует организаторов.

«Конкурс продолжает активно жить, – 
сказала заместитель генерального дирек-
тора «НПО Консультант», председатель 
оргкомитета конкурса Дарья Малинина. –  
Члены жюри с каждым годом усложняют 
задания, и вместе с тем конкурсантам 
интересно участвовать в состязании. Бла-
годаря нашим экспертам – членам жюри 
конкурс проходит на высоком професси-
ональном уровне».

В составе жюри «Профессионального 
бухгалтера» – специалисты региональ-
ных УФНС, УФК, департамента финансов, 
городской администрации, ИвГПУ, ИвГУ. 
Приятно, что не пропустили ни одного за 
все время конкурса заместитель началь-
ника отдела внутреннего аудита УФНС 
России по Ивановской области Ольга 
Цыпина и директор ООО «Ивановоаудит» 
Татьяна Самсонова. 

По традиции в жюри включается по-
бедитель конкурса прошлого года. Так, 
в этот раз в состав судей вошла Марина 
Гордеева, главный бухгалтер АО «Ивэ-
лектроналадка». Председателем жюри 
является заместитель руководителя 
УФНС России по Ивановской области 
Ольга Калинина.

«Тенденция к увеличению участни-
ков дорогого стоит, – отметила Ольга 
Калинина. – Мы видим развитие наших 

конкурсантов и стараемся поддерживать 
эту тенденцию и выстраивать соответ-
ственно нашу стратегию». 

27 мая в стенах компании «НПО 
Консультант» прошел финал конкурса. По 
итогам решающего тура определились 
победители, имена которых стали извест-
ны 6 июня.

Каждый раз организаторы стремятся 
сделать церемонию интересной, привнести 
что-то новое. В этом году торжественное 
награждение совпало с Пушкинским днем, 
и стихи великого поэта звучали не раз. 
«Друзья мои, прекрасен наш союз…», «От 
хладных финских скал до пламенной Кол-
хиды…», «Победа! сердцу сладкий час!..» –  
строки как нельзя лучше соответствова-
ли моменту. Кроме того, организаторы 
создали видео, где на примере «Сказки о 
золотой рыбке» показали бухгалтерское 
оформление финансово-хозяйственных 
отношений и движение материальных 
активов. Таким образом, оказалось, что 
творчество Пушкина прекрасно можно 
связать с профессией бухгалтера и крыла-
тая фраза «Пушкин – наше всё» имеет свое 
подтверждение.

Кульминацией церемонии, разу-
меется, стало награждение победите-
лей. В «Студенческой» номинации им 
стала студентка Ивановского колледжа 
сферы услуг Камилла Мартемьянова, 
в прошлом году занявшая 2-е место. 
В номинации «Бухгалтер бюджетной 
организации» победила финалистка 
прошлого года Ирина Малова, главный 
бухгалтер ФКУЗ МСЧ-37 ФСИН России. 
А в номинации «Бухгалтер коммерче-
ской организации» 1-е место заняла 
главный бухгалтер ООО «Объединенные 
коммунальные системы» г. Фурманова 
Вера Веселова. Кроме того, она завое-
вала имя абсолютного победителя.

Вера Веселова участвует в конкурсе 
с 2013 года. За это время неоднократно 
становилась его призером и победите-
лем. На вопрос, что заставляет приходить 
на него вновь, она ответила: «Я считаю, 
что каждый человек в своей профессии 
должен совершенствоваться. Люди, кото-
рые имеют много знаний, двигают нашу 
экономику и развивают страну».

текст:  Алина Турканова

6 июня стали известны победители ежегодного конкурса 
«Профессиональный бухгалтер», проводимого компанией «НПО Консультант»
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Характер цветка
Первокурсники начинают с набросков: рисуют растения, 

отдельные ветки и листья. Параллельно учатся составлять 
композицию, затем переходят к отдельным элементам архи-
тектуры. Так художники плавно двигаются к полноценному 
городскому пейзажу. Сначала нужно научиться рисовать 
простые элементы.

«Мы только-только начали, и некоторые студен-
ты-дизайнеры вообще в первый раз цветочки рисова-
ли. Они не понимали, как это делать. А нужно всегда 
смотреть на соотношения, пропорции, – рассказывает 
педагог Римма Ульянова. – Я приводила им в пример 
работы, которые были у нас в течение семестра. И сту-
денты уже начали выполнять зарисовки с пониманием 
того, что пропорция есть внутри того же самого цветка: 
один лепесток – выше и длиннее, другой – ниже и коро-
че. То есть они стали не просто срисовывать, а считывать 
характер цветка».

Перед клумбой
Несколько групп расположилось перед входом в учи-

лище. Дизайнеры занимают место возле клумбы, и каж-
дый выбирает растение по душе. Некоторые обращают 
внимание на те цветы, что находятся ближе к краю, а дру-
гие рисуют самые яркие. На полотнах у студентов можно 
увидеть клевер, тюльпан, колокольчик и даже мак. А кто-
то изображает только листья и стебли.

С собой у будущих художников все необходимое: холст, 
материалы и стул. Некоторые не заморачиваются и кладут 
полотно прямо на колени, но перед большинством стоят 
этюдники. Рядом лежат краски, кисти и карандаши. Рабо-
тают дизайнеры разными материалами: младшие курсы 
начинают с акварели и гуаши – ими рисовать комфортнее, 
хоть и сложнее, а старшие пишут маслом. 

У пленэра есть свои сложности – могут мешать пого-
да и освещение. Многим студентам педагоги указывают 
на одну и ту же ошибку: рисунок «тонет» в зелени. Глаза 
видят лист, и руки сразу тянутся к зеленому цвету. Но в 
природе он почти никогда не бывает таким, как в тюбике 
с краской. Поэтому студентов учат обращать внимание на 
многообразие оттенков. 

Погода больше всего влияет на художников, которые 
пишут этюды: нужно делать все быстро, чтобы точно 
передать состояние природы. Обычно студентам выде-
ляется два часа. «А когда я сама выезжаю на пленэры, то 
делаю все более оперативно. Многое зависит от погоды. 
Если намечается дождь, то стараюсь выбрать формат 
поменьше и делаю широкий и быстрый этюд», – делится 
Римма Ульянова. Перед первокурсниками же изначально 
стоит более легкая задача – изобразить одно растение. 
Поэтому проблем чаще всего не возникает. 

Художественная ботаника
На пленэре почти одни девушки. В некоторых груп-

пах юношей нет вовсе. В других – один-два, и те держат-
ся особняком. В легком многоголосье слышны в основ-
ном девичьи интонации.

По соседству с дизайнерами работает первый курс 
живописцев под руководством Александра Алексеева. У 
них план более обширный: в какой-то из дней планируется 
пленэр в зоопарке. 

Пока же студенты делают зарисовки растений и де-
ревьев. Затем живописцы приступят к этюдам городских 
пейзажей и замкнутого пространства. В прошлом году 
студенты делали их дома: интересно выставляли свет и 
продумывали необычные виды. А этим летом занимают-
ся на заднем дворе училища. Одна часть группы рисует 
одуванчики, другая – люпины. Каждый выбирает понра-
вившийся цветок и переносит его на полотно. 

«Если есть какой-то пейзаж, который стоит зарисовать, 
то, конечно, студенты садятся все вместе. А когда на пленэре 
у нас ограничена область, как сегодня, то они спокойно могут 
рисовать где угодно», – рассказывает Александр Алексеев.

Один человек – десяток образов
Студенты-дизайнеры на пленэры выходят только на 

первом курсе, а живописцы – каждое лето. Весь семестр 
они занимались портретом в аудиториях, а сейчас закре-
пляют навыки – рисуют человека при солнечном освеще-
нии и в тени. Работают они вместе с педагогом Любовью 
Жестаревой. 

Второй курс сначала рисовал гуашью, а потом перешел 
на масло – оно позволяет скрыть некоторые ошибки, его 
можно снимать и перекрывать. Масло не высыхает сразу: 
оставляет время на «подумать» и исправить недочеты. 

Работать над портретом начинают с подмалевка и лес-
сировки – так закладывается первый живописный слой. Он 
создает связь между холстом и последующими слоями кра-

ски. Сначала студенты четко определяют композицию и про-
порции: делают это карандашом, углем или сразу краской. 

Кому-то педагог рекомендует определяться с цветом, 
другим – «не продавливать и не прижимать нос», «сделать 
поменьше глаза», искать «силуэты пятен». «Нужно, чтобы все 
было правильно закомпановано», – делится педагог.

Натурщица сидит на складном стуле перед группой – 
на нее направлено несколько пар глаз. Несмотря на то что 
все видят одну и ту же фигуру, на холсте получаются будто 
разные люди. Кто-то рисует сбоку и подчеркивает острые 
черты лица, а кто-то видит профиль и рисует совсем иначе. 
У каждого свой ракурс и разный угол света. Натурщица 
получается то уставшая, то задумчивая, а где-то даже во-
одушевленная. Даже под палящим солнцем она остается 
неподвижной, иногда только слегка поправляет шляпу. Над 
портретом живописцы работают два дня по шесть часов. 

«Этюды – не длительная работа. Важно делать все бы-
стро и активно. А главная задача – передать освещение, – 
добавила Любовь Жестарева. – В аудитории нет солнечного 
света, поэтому на улице применяется более динамичный 
подход. Рисунок получается другим, когда делаешь его не в 
кабинете. Игра солнечного света очень выразительна». 

Живописцам солнце не мешает вовсе – они двигаются 
вместе с его перемещением. Если тень на лице натурщицы 
смещается, студенты подстраиваются. Художники не боятся 
никаких трудностей. Одна из студенток забыла принести 
холст, но нашла выход: начала рисовать поверх чьей-то ста-
рой работы. Как оказалось, художники часто пишут поверх 
старых работ, которые им не понравились. 

Дальше по плану у живописцев-второкурсников – на-
тюрморт. А через несколько занятий они отправятся рисо-
вать пейзаж в парк Степанова – в честь его столетия. 

Творцы по расписанию
Помимо летней практики, художники редко отправ-

ляются на пленэры. По программе у них запланировано 
несколько выходов осенью. 

У других специальностей производственная практика 
идет и в стенах училища, и за его пределами. Студенты на-
правления «предметный дизайн» поначалу также посещают 
пленэры, где знакомятся с природой, – на нее опирается 
почти каждый предмет в училище. На старших курсах от-
правляются на предприятия: заводы, мебельные фабрики 
и частные фирмы. А вот третий курс живописного направ-
ления выезжает на пленэры в другие города региона – в 
прошлом году художники побывали в Палехе. 

На пленэрах студенты учатся не просто рисовать, а ви-
деть: замечать детали и ловить мгновения. Капризы погоды 
и изменчивое освещение для них не помеха, напротив, они 
наполняют картину жизнью, которой никогда не добиться 
в мастерской 
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ДВЕРИ  БАЛКОНЫ 

РАЗДВИЖНЫЕ СИСТЕМЫ
ЖАЛЮЗИ  РОЛЬСТАВНИ

пр. Шереметевский, 82
+7 (4932) 37-07-01
пр. Текстильщиков, 80
+7 (4932) 26-16-53

ул. Силикатная, 52

95-10-10
РАЗДВИЖНЫЕ СИСТЕМЫОКНАОКНА

текст: Александра Виноградова

Когда мастерская – улица 
Как студенты учатся прямо под открытым небом

С наступлением лета студенты художественного училища им М.И. Малютина отправляются на пленэры. В хорошую погоду рисуют на улице, 
в плохую – работают в классе: делают копии с известных картин. Этим летом первый пленэр состоялся во дворе училища. 

Будущие художники учатся главному – наблюдать


